

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



- 1) FOTOGRAFIA DEL PIE DE LA MESA DE TRABAJO DEL OFICIAL SEÑOR ORS, EN LA QUE SE VE EL GORRO QUE LLEVABA LA VICTIMA Y LA CORRESPONDENCIA ROTA Y EN DESORDEN.
- 2) OTRA INTERESANTE FOTOGRAFIA DE LOS PLEGOS VIOLENTADOS Y MANCHADOS DE SANGRE DE LAS VICTIMAS.

Agencia de Negocios matriculada CENTRO JURIDICO COMERCIAL

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1915

Director propietario: JOSE MARIA DE LARA

Oficinas centrales en Madrid, calle de Hortaleza, 75.-Teléfono 5.357 M.
Sosal. en Zaragoza, Cervantes, 37.-Sosal. en Barcelona, Rambla Flores, 18

TELÉFONO 1.628

TELÉFONO 3.932 A

Gestiona con especialidad y rapidez cumplimiento de exhortos en toda España.—
Obtención de certificados de última voluntad y penales.—Legalizaciones.—Asuntos
judiciales y mercantiles.—Constitución de depósitos, fianzas y su cancelación.—
Consejos de familia.—Participaciones de herencias.—Testamentarias, abintestatos,
y toda clase de asuntos en los centros de Madrid y capitales de todas las provincias.

Los RECLUTAS del reemplazo de 1923 y 1924

Si se acogen a los beneficios que concede la Real orden de 6 de Septiembre
de 1919 (Diario oficial número 205) pueden al ser llamados al servicio permane-
cer solamente en filas seis meses el primer año y otros seis meses el segundo,
pasando después a la situación de licencia ilimitada. Además, el año que estarán
en filas servirán en la PENINSULA, no en Africa, donde quedarán libres de ir.

Los SOLDADOS del reemplazo de 1922 que estén en filas

Lo mismo si prestan servicio en Africa que en la Península, acogiéndose a los
beneficios de la citada Real orden, pueden marchar a sus casas con licencia ili-
mitada a los doce meses, pero regresando de Africa inmediatamente de aplica-
dos los beneficios.

Los SOLDADOS de cuota expedicionarios en Africa

Acogiéndose a la misma y a la Real orden de 5 de Octubre de 1922 (Diario ofi-
cial número 227), pueden ser repatriados a la Península, y al llevar los doce me-
ses en filas ser licenciados.

Para más detalles dirigirse a la oficina central o a cualquiera de sus sucursales

DR. J. VIDERAS

Especialista en enfermedades del aparato
genital de la mujer.

Reyes Católicos, 18.-De dos a cuatro

BANCO CENTRAL

SUCURSAL EN CÓRDOBA

Gran Capitán, 12

CAJA DE AHORROS

Este Banco tiene establecido un servicio de Caja de Ahorros, admitiendo im-
posiciones desde una peseta en adelante, abonando intereses a razón de cuatro
por ciento anual.

El régimen legal de la Caja de Ahorros, va claramente consignado en la li-
breta que se entrega a los interesados al hacer la primera imposición. La prácti-
ca seguida desde la creación de la Caja, es la siguiente: se admiten en el acto
las entregas y se pagan las cantidades que deseen retirar los imponentes.

El funcionamiento de nuestra Caja de Ahorros está inspirado en dos princi-
pios fundamentales. Primero: Dar facilidades a las personas previsoras para que
puedan poner a cubierto sus economías. Segundo: Hacer que los modestos ca-
pitales formados o en período de formación confiados a nuestro cuidado, obtien-
gan una prudente renta sin peligro ni contrariedades.

Horas de Caja: de 9 a 1 y de 3 a 4

Para dirigir en su domicilio una empresa sería sin competencia, asegurándole ex-
clusiva para Córdoba ante notario (ocasión de hacerse independiente, sin conoci-
mientos especiales pudiendo ganar bien)

NECESITA ENCARGADO

Recibirá muestras e impresos, retiene de ingresos tres por ciento para gastos y
500 pesetas para administración, además participación. Indispensable disponga
unos miles de pesetas. Hagan únicamente oferta y detalladas que cumplan al apar-
tado, 17.—Madrid.

UNDERWOOD



Declarada oficialmente
en New York
Campeón mundial
durante 18 años consecutivos

C.M. Guillermo Truniger S.A.
Cuartado 298 - Barcelona
Sevilla, Sierpes, 98

Importantísimo a los lectores de LA VOZ

Por 8,50 pesetas en Córdoba y 9'25 no
Correo certificado, se entregará un tomo,
en tamaño 32 por 22, de la importantí-
ma obra nueva de teneduría de libros por
partida doble, Cálculo mercantil, Corres-
pondencia, Sistema métrico decimal, In-
ventarios, Balances, Operaciones, Prácti-
cas de teneduría, Preparación de las
cuentas para abrir y cerrar los libros y
otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias, de
profesor mercantil don Manuel F. Font,
con cuya obra cualquiera persona puede
hacer la carrera de Comercio y la de te-
nedor de libros en toda su extensión teó-
rica y práctica, y en el corto plazo de 30
días, sin necesidad de recurrir a los auxi-
lios de escuela, academia ni profesor al-
guno.

Los pedidos, con su importe por Giro
postal, a don Manuel Arenas, Manrique,
número, 6.

CADUCA EL DIA 5 DE MAYO

LA CASA UNGRIA

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid
Con 60 empleados en sus oficinas y
treinta y dos años de práctica profesional
se encarga de registrar Marcas y Paten-
tes en España y en el extranjero. Paga
quinquienos, anualidades, etc. Envía co-
pias de Patentes concedidas. Suministra
informes comerciales de todo el mundo y
cobra créditos contra deudores morosos

25 informes, 75 pesetas
50 id. 145 id.

(a mayor número, precios más reducidos.)
Pida usted gratis «EL FOMENTO IN-
DUSTRIAL Y MERCANTIL», revista
de técnica comercial y de enseñanza
práctica para ganar dinero.

De la edición anterior

Redención Crónica de París

Por determinante volición del supremo Ente creador y vivificador y según anunciaron los profetas, vino Dios al estadio terreno en la persona de su Hijo, Jesús, para realizar la obra de la Redención.

En la personalidad de Cristo, por gracia y voluntad del Padre, fúndense sustancialmente por unión "hipostática", las dos naturalezas, divina y humana, porque era preciso tal dualismo ontológico en quien había de llevar a cabo la epopeya más grandiosa que registra la humana historia.

Por periodos ánuos conmemora la Iglesia con sus ceremonias y ritos litúrgicos, el éxodo del Dios-Hombre sobre la tierra, sus prédicas y peregrinaciones por pueblos de Galilea, en las que en forma de parábola o sentido metafórico, daba el patrón de la Moral única e incontrovertible, encaminada a transmutar hacia el bien, la verdad y la justicia a las antiguas civilizaciones, que agonizaban asfixiadas por la descomposición de sus costumbres y de sus lacerias morales.

A través de la evolución y del proceso histórico de los siglos, se difunde y agranda espiritualmente, la figura del bondadoso y divino Maestro, porque su obra redentora es la más trascendental y excelsa de la que conoce nuestra razón.

Cristo, voluntariamente sacrificado con estoicismo suprasensible y divino en holocausto de la humanidad en el Gólgota, significa la aurora nueva del Derecho, que aparece sobre el horizonte de las caducas civilizaciones, y al hálito expirante de Jesús en el monte de las calaveras, comienza el ocaso del antiguo mundo con el derribamiento de las viejas religiones gentílicas y paganas, escuelas, sectas y teogonías, que desaparecen por íntima consunción; pero la obra por El realizada y la sangre por El vertida ha sido el germen y principio esencial del ennoblecimiento y dignificación de la especie humana, y por ello y como escuela de la divina acción redentora, subsiste y perdurará su obra hasta la consumación de los siglos.

LUCIO ANNEO.

LA MEJOR LUZ

Se dan los aparatos que venden en el almacén de música de la calle Claudio Marcelo, 13, Córdoba. Pida catálogos. Se remiten gratis.
Importante.—La cocina más económica para el campo y pequeñas familias, es nuestro hornillo intensivo por gasolina. Vealo y se convencerá. Se garantiza que no hay peligro de explosión.

La bailarina Argentina en el teatro de los Campos Eliseos.—Las vicisitudes de la viuda voluntaria de un príncipe egipcio.

Realmente España está de moda en París, y cuando decimos España, nos referimos sobre todo a sus manifestaciones artísticas; en honor a la verdad, hay que decir que ellas son de lo mejor que se da a conocer hoy en el mundo entero, y que esa predilección que se siente por el arte hispano, no es por capricho o porque le toque este turno a la moda, sino porque es natural que entre varias cosas se elija la mejor.

A este respecto, hablaremos hoy de la conferencia sobre el baile español, dada en el teatro de los Campos Eliseos por el ameno y documentado señor Andre Levinson, conferencia que fué ilustrada por la célebre bailarina Argentina. El señor Levinson, que sabe descubrir los secretos iniciales de la coreografía en todos los tiempos, y bajo todas las latitudes, definió con precisión el espíritu del baile español, del que se han dado hasta ahora tantas presentaciones, que más bien han servido para hacerlo menospreciar.

Habló no solo como poeta sensible a todas las emociones, sino como técnico que explica y justifica todas los movimientos. Y para demostrar palpablemente sus aserciones, se valió del concurso de la Argentina, verdadero fenómeno coreográfico. No es posible soñar miniatura viviente más deleitosa que esta joven tan sencilla, tan graciosa, de línea tan perfecta, con una sonrisa que se apodera de todo nuestro ser así que aparece en escena y que no nos abandona hasta mucho después que ha desaparecido. Su gracia infinita fué la prueba más elocuente que podía desear el señor Levinson.

Su baile, que casi siempre aparece espiritual, materializa algunas veces las pasiones. La verdad es que esta bailarina tiene el genio del ritmo; es una verdadera "virtuosa" de la romanza bailada, de la pantomima. Sus zapaticos de madera toman a veces la potente expresión de una voz que se lamenta. La Argentina vibra al son de la orquesta como un bosque de palmeras al vendaval. Al ver en los Campos Eliseos a tan inimitable artista, nos convencimos de que era la verdadera imagen aristocrática de la coreografía española.

**

Cuando en Septiembre último Maggie Meller terminó su doloroso calvario, después de las horas terribles de

su proceso en Londres, por haber matado a su marido, vino a París para encontrar el reposo y el olvido de que estaba tan sediento su espíritu. Pero por os visto el destino se encarniza contra esta mujer de belleza tan fatal.

No es extraño que la fortuna de 15 millones que tenía que heredar Madame Fahmy Bey haya despertado muchos apetitos en torno de la consolable viuda; así no ha tardado en formarse al rededor de esta mujer sola una vil y tenebrosa intriga.

Según la ley musulmana, hijo nacido de padre musulmán hereda de él en totalidad, mientras que la hija no tiene derecho más que a la quinta parte. Además la ley de Mahoma "cree" a la mujer un astuto comerciante de tapices egipcio, creyó poder sacar partido de esta situación, de complicidad con la viuda, y le escribió varias cartas proponiéndole con insistencia que aceptase el plan que había concebido y que consistía en presentarse a la "mairie" declarando que acababa de dar a luz un hijo; servirían de testigos el firmante y una celebridad médica de París.

El compatriota de Tut-Ank-Amon, ofrecía a la viuda la mitad de los 150 mill por su trabajo, mientras él se quedaba con la otra mitad. Madame Meller, rehusó indignada plan tan maquiavélico y denunció al que ella llama su "perseguidor", el cual acaba de dar con sus huesos en la cárcel. Sin embargo, éste en sus declaraciones al juez de instrucción la dijo textualmente: "Durante los tres meses que he estado en París, he visto a madame Meller, más de cincuenta veces; he ido con ella varias veces al teatro y hemos visitado juntos a médicos y abogados. No acierto a comprender por qué me ha denunciado después de alentarme a dar tantos pasos".

Hay que convenir en que el asunto se presenta algo oscuro; pero pronto veremos en que para este "affaire" tan sensacional.

GOBIERNO CIVIL

Prórroga

El Ayuntamiento de Villanueva del Rey ha prorrogado el expediente que le había sido autorizado para realizar varias transferencias de crédito en su presupuesto de 1923-24.

Subasta

También el Ayuntamiento de Cañete de las Torres, anunció subasta para el arrendamiento de los arbitrios establecidos sobre pesas y medidas.

"La Concepción"

Gran Confitería de Antonio Mira (Mirita) Variados surtidos en fiambres y dulces de todas clases, almendras y bombones. Especialidad para la Cuaresma Empanadas de pescada, Pestños y orejuelas.

CALLE CONCEPCION

Cultos de Semana Santa

Día 19 de Abril.-Sábado Santo

Solemnidad del día.—Celebrase el Misterio de la sepultura de Jesucristo y su bajada a los infiernos. Son muy antiguas las ceremonias de la bendición del fuego nuevo, del cirio pascual y de las fuentes bautismales. En otro tiempo todos los días, antes del Oficio, se encendía y bendecía fuego nuevo. El cirio servía antes para alumbrar a los fieles toda la noche de Pascua. Tanto éste como aquél representaban a Jesucristo como luz del mundo, apagada primero y restituida después a la vida. Las fuentes bautismales se bendicen, porque antiguamente era día destinado para conferir el Bautismo solemne. En la Misa se dice *alleluia* por ser un cántico de regocijo que se repite en esta ocasión a causa de la alegría que infunde la Resurrección de Jesucristo.

En los primeros siglos de la Iglesia no se celebraba en este día el santo Sacrificio. Jesús está aún en el sepulcro, y la Iglesia, sumergida en el más amargo dolor, de aba pasar el Sábado Santo en el triste silencio del duelo, suspirando por el glorioso momento de la Resurrección. Los preparativos para celebrar dignamente la victoria del divino Triunfador empezaban por la tarde, a la puesta del sol, y duraban toda la noche, terminándose esta larga Vigilia con el Sacrificio de la misa, que se celebraba al amanecer, procurando que el canto de Gloria coincidiese con el momento en que resucitó el Salvador. Pero habiendo prohibido posteriormente la Iglesia las reuniones nocturnas por la desedificación de los fieles, el antiguo Oficio de la noche se celebra ahora por la mañana, conservando, sin embargo, los mismos ritos y sin cambiar las oraciones.

La "Vigilia" del Sábado Santo es la gran solemnidad del Bautismo; y la administración de este Sacramento a los catecúmenos era el objeto principal de tan santas como misteriosas ceremonias. Comienza el Oficio por la bendición del fuego nuevo y del incienso; sigue después el cántico de alegría, "la Angélica" y de las doce profecías; concluidas éstas, todos se dirigen al baptisterio, en donde se hace la solemne bendición del agua. Los catecúmenos recibían entonces el Bautismo, y si asistía el Obispo les administraba la Confirmación. Al volver desde el baptisterio al altar se cantan las Letanias de los Santos, e inmediatamente empieza el santo Sacrificio, en el que recibían la Comunicación de recién bautizados.

Divinos Oficios

A las 6 de la mañana.—En el convento de los Capuchinos.

A las 6,30 id.—En el colegio de Hijas de María Inmaculada (Servicio Doméstico).

En el Monasterio de la Encarnación
En el colegio de la Piedad.

A las 7 id.—En las parroquias de San Miguel, San Andrés y San Lorenzo.

En la Real Colegiata de San Hipólito.

En las Esclavas (Reparadoras).

En el convento de San José (San Cayetano) y en el de P. P. Trinitarios y en el de Capuchinos.

En el Monasterio de Santa Ana y en el de Corpus Christis.

A las 7'30 id.—En la parroquia de San Francisco y San Eulogio (administrando en la misa, la comunión a los fieles). En la Real de Santa Marina, en la de San Pedro y en la de Santiago. En la iglesia de María Auxiliadora (Salesianos).

A las 8 id.—En las parroquias de San Juan y de San Nicolás de la Villa.

A las 8'30 id.—En la Santa iglesia Catedral solemne "Angélica", cantada por el beneficiado sochantre don Fernando Rodríguez Martín.

A las 10 id.—Misa a canto gregoriano. "Magnificat," de Soriano Fuerte, a órgano obligado. "Gloria, Santus y Benedictus".

A la misma hora.—En San Miguel.

A las 9.—En el convento de Santa Marta.

A las 10.—En el Salvador.

Otros cultos

A las 6 de la tarde.—En San Cayetano, Rosario y Salve carmelitana. En San Nicolás de la Villa comienza la novena a San Francisco de Paula.

Predicará el P. Raimundo Suárez, Orden de Predicadores.

A las 7.—En los Salesianos, Rosario y Salve solemne.

Cultos para el domingo

En la Catedral fiesta solemne a las diez, pontificando el señor Obispo.

Predicará el M. I. Sr. Lectoral.

En los Salesianos.—Misa solemne a las diez.

En San Cayetano.—Maitines a las cuatro de la mañana, misa cantada a las cinco y procesión por el interior del templo.

En los PP. de Gracia.—Misa solemnisima de Gloria, a las nueve.

En Santa Marina.—A las diez fiesta al Resucitado. Asistirá una comisión del excelentísimo Ayuntamiento y predicará fray Agustín de los Reyes C. D.

Seguidamente saldrá la procesión que recorrerá las siguientes calles: Obispo López Criado, Dormitorio, Rejas de don Gome, Santa Isabel, Isabel Losa, Conde de Priego, Mayor de Santa Marina, a la ermita de los Santos Mártires, en donde hará estación, regresando a la iglesia de Santa Marina.

Acción Católica de la Mujer

El día 20 del corriente, según lo anunciado, se efectuará la inauguración de la Rifa o Casa de Ventas en la tienda que el Círculo de la Amistad tiene instalada en el Paseo de la Victoria, para la cual se han recibido valiosos regalos y artísticas labores que ponen de manifiesto el interés de las señoras en cooperar con su trabajo a tan hermosa obra.

Todas las personas que no hayan recibido invitación, y simpatizando con la idea deseen enviar algún regalo o donativo, pueden hacerlo a la plaza de San Juan número 2, advirtiendo que la rifa durará hasta el 10 de mayo.

Lista cuarta de donativos

Señora marquesa de Valdeflores, 25 pesetas; doña Josefa Calderón, viuda de Alvarez, una papelera; Sociedad de Gas y Electricidad, 50 pesetas; doña Hortensia Conte de López Prat, un juego de cuchillitos de postre; doña Carmen Porrás Aguayo, 25 pesetas; señorita Emilia Menjibar Fresneda, un abanico pintado y un porte menu, de La Ideal (zapatería), tres pares de zapatitos de cuero; doña Emilia Fresneda, viuda de Menjibar, una capita para niño; doña Josefa Valdés, viuda de Brusó, una muñeca; doña Mercedes Porrás de Ocaña, una bolsa; doña Ra'aela Porrás de Rodríguez, una bolsa; señorita Encarnación Hero López, un cuadro pintado al óleo; señorita Constantina Ornilla, dos aimohadones; señorita María Teresa de Cora y Sabater, un tapete de encaje; señorita Mercedes de Cora y Sabater, una bolsa de cuero bordada; doña María Moren G. de Anleo y hermana, un tapete y bolsa de peines; doña Carmen Barbo do Ortiz, seis pañuelos; doña María Jesús Vázquez de la Torre Ariza, cesteras.

Señorita Carmen Arjona, dos pañuelos encaje y dos abanicos pintados; doña Concepción Alguacil e hijas, 3 pesetas; don Salvador Galván Reina, señora, 5; doña Joaquina Pulido Díaz, un bolso; señora María Porrás de Gardojo, dos floreros; doña Juana Valde San Eustasio, una caja y un tapete; doña Flora Rivas, viuda de Ruiz-Santaella, dos floreros, doña María Belmonte, viuda de Molina, e hija, un filetero y una caja; señoritas de Quere y Quero, una bolsa y pañuelos; doña Estrellita Carbonell León, tres berolas para niño; doña Presentación M. viuda de Ros, una bandeja de plata, un agarrador, dos pares de agujetas; doña Carmen R. del Rosal, saquito de niño; señora viuda de Martín Moreno, dos cortes de vestido; doña Concepción Velasco López, 10 pesetas; señores marqueses de la Motilla, ofrecen para los thés, la certera y el miel que se necesite; señorita Manuela y Amparo de los Corrales, cinco tapetitos; doña Rosa F. de Porrás, un saquito de punto para niño; doña Carmen Fernández de un gorrito y zapaitos de lona para

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso. 9.—Teléfono 285

CINEMATOGRAFÍA

Los acaparadores de la atención

Toda profesión tiene sus mistificadores. Ya sea abogado, comerciante, médico o discípulo de Caco, el hombre se ingenia siempre en buscar por qué medios, más o menos hábiles, podrá llamar la atención, a fin de llegar al máximo de éxito profesional.

También el cine tiene sus mistificadores, pero el fin que persiguen éstos últimos es sobre todo llamar la atención del público sobre su persona, a fin de salir de la turba anónima de figurantes o de artistas, y de imponerse por cualquier medio a la memoria del espectador.

El excelente actor Frank Mayo nos habla hoy de estos trucos empleados, no sólo por principiantes ansiosos de alcanzar la celebridad, sino también por ciertas "vedettes" deseosas de conservar su popularidad y de descartar a los competidores peligrosos.

Conocemos muy bien estos trucos —dice Frank Mayo—, nos reimos de ellos a menudo, pero a veces llegan a irritarnos, sobre todo cuando vemos a un artista conocido que los emplea para impedir que un principiante se abra paso, para monopolizar, en una palabra, el interés del público.

Así, por ejemplo, una artista muy en boga actualmente en los Estados Unidos, no soporta ninguna de la "troupe" en que ella trabaja, aparezca vestida de blanco, pues se reserva para ella sola este distintivo.

Hace algún tiempo, un artista de cine muy conocido tenía la costumbre de ponerse una mecha de pelo cano en medio de su negra cabellera. Era su marca de fábrica, y de este modo los espectadores se habían fijado en su nombre y lo conocían inmediatamente en todos los films en que se presentaba. Un figurante que había empleado el mismo procedimiento fué despedido inmediatamente por voluntad del artista.

Uno de los actores más famosos, cuyo nombre es hoy conocido universalmente, debe en gran parte su reputación a los cigarros que acostumbra mascar con rabia.

El actor "listo", en la filmación de una escena, se arregla hablando con sus colegas para retroceder insensiblemente, y si el "metteur en scene" no lo advierte, ocupará en la pantalla el primer plano, mientras que los otros aparecerán a lo lejos, mucho más pequeños.

Otro, en medio de una escena, se abanicará con un pañuelo blanco como por casualidad. Este gesto parece no tener en sí ninguna importancia, pero basta para fijar la atención del público sobre su autor, y su nombre quedará grabado en la memoria de los espectadores.

Claro que podría llamarse a esto individualidad, pero es sobre todo "arri-vismo", incompatible con la dignidad

de un artista ya que éste no tiene que contar más que con su talento para alcanzar la celebridad.

**

El equipo de cuatro aviadores americanos que efectúa actualmente la vuelta al mundo, lleva consigo preciosos fetiches, y entre ellos dos muñecas ofrecidas a los pilotos por dos artistas de cine, Carnoy y Bertude Op- nsted, a las cuales aquéllos dieron el bautismo del aire en el campo de aviación de Clover Field, antes de que estas dos "stars" se embarcasen para Italia, donde tienen que interpretar dos papeles importantes para el super-film "Ben-Hur".

El camino del Santuario de Linares

El señor Cruz Conde, deferente a los requerimientos hechos por la prensa local, en demanda de que fuese reparado el camino que conduce al Santuario de Nuestra Señora de Linares, ha dispuesto que varias cuadrillas de obreros emprendan seguidamente los trabajos precisos, para que el piso quede en debidas condiciones para la circulación.

Una denuncia por maltrato, hurto de unos zapatos y metálico

Detención del autor

Esta mañana, presentó la Comisaría de Vigilancia, una mujer llamada María Gómez Pérez, de 24 años, soltera y natural de Málaga, denunciando que de la habitación que ocupa en la Fonda Universal, donde se hospeda, le habían hurtado unos zapatos y veinte pesetas en metálico.

Agregó que el autor de la sustracción era un individuo de oficio barbero, al que solo conocía por el nombre de Rafael, ignorando su apellido.

Poco después fué detenido por la guardia de seguridad, Rafael Pérez Castro, de 26 años, soltero y domiciliado en la calle del Portillo, número 1, como autor de los hechos denunciados.

Los zapatos fuéronle devueltos a la denunciante, pero no el metálico.

María fué asistida en la Casa de Socorro de una contusión en la axila derecha y otra en el labio inferior, ambas leves, que le causó Rafael.

Este quedó detenido a disposición del juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda.

LA SOMBRERERIA DE MODA

DIEGO RUIZ

participa a su selecta clientela y al público en general, que para SEMANA SANTA dispone de un gran surtido de SOMBREROS NEGROS en todos los modelos. Casa especial en sombreros de sacerdote.

Calle de María Cristina.-Córdoba

no; don Eugenio Fernández Vázquez, un saquito; señorita Carmelita Maldonado Gutiérrez, seis pañuelos.

Señorita Carmelita Galvez, ocho pañuelos; doña Asunción Porras de Poma, una bandeja y una caja policromada; señoritas de Jiménez de la Cruz, un mantel, dos manillas y seis gallos; del Internado Teresiano (segunda vez), seis labores; señorita Rosario Alvear, un mantel bordado español; Estrellita Carbonell y León, tres servilletas para niño; doña Manuela Medina, dos bolsas de labor; doña Petra Medina, dos pares de zapatitos; doña Encarnación Barrionuevo, una pila para agua bendita y dos floreros; doña María Balcazar y Rubio, un tapetito y una bolsa de labor; don Rafael Jiménez Ruiz y señora, cinco camisetas; doña María Teresa Luanco y García, dos maceteros; doña María Teresa Sánchez Caballero, un horero; doña Josefa Natera de García, dos botes de colonia y dos cajas de pañuelos; señorita María Josefa de Guevara, un cojín y una bolsa de labor; señorita de Fernández Murcia, cinco pesetas.

Doña Teresa León de F. Mesa, un mantelito, dos acericos, un abanico y tres servilletas; señorita R. de Porras, dos mantelitos; doña Concepción L. de Alvear de Barbudo, un tapete y tres labores; doña viuda de Mateo Montalvo, una muñeca, señora Mercedes M. de Montalvo de Ruiz Martín, un saquito de lana; señoritas de Barazona, un abrigo de niño; doña Teresa de Acuña de Toll, dos cojines; doña Angela Conde de Cruz Conde, 25 pesetas; doña Blanca Rosa Bojollo, un acerico y 5 pesetas; doña Inés de León de García, un tapetito; doña María del Pilar Sánchez Gallego, tres tapas de pergamino pintadas para libros; doña Armanda Sánchez Gallego, una bolsa para la labor; doña Carmen Rincón, una lámpara.

Detención de un gitano

Se le ocupan dos guías falsas

La guardia civil del puesto de Posadas da cuenta de que en las cercanías al río Guadiato, en la demarcación de aquel puesto, fué detenido el gitano José Moreno Contreras (a) Canastero, de 27 años, soltero y domiciliado en la Puerta de Sevilla, de esta capital.

A dicho sujeto le fueron ocupadas dos guías falsas, manifestando que se proponía robar dos caballerías cuyas señas coincidieran con las de las guías para luego venderlas en la feria de Sevilla.

Moreno ingresó en la cárcel de dicho pueblo a disposición del Juzgado de instrucción de aquel partido.

Consulta de las enfermedades de pecho y corazón

el segundo domingo de cada mes en Puente Genil, Fonda La Malagueña por el doctor Ignacio Lazárraga, de Málaga alumno de las Universidades de Berlín y Bonn

EL CUENTO DE HOY

EL PRIMER CIGARRO

Como todas las tardes, fui a reunirme con mi amigo para que diéramos nuestro acostumbrado paseo por los alrededores de la villa y corte. Pero aquella tarde, mi amigo no quiso salir de casa. Una ligera llovizna salpicaba las vidrieras de los balcones y soplaban un vientecillo sutil y punzante, anunciador de que las primeras nieves iban tendiendo ya su blancura sobre los crestales del Guadarrama.

—Hoy—me dijo—nos quedaremos bajo techado. Las afueras, convertidas en lodazal, estarán intransitables. Además, tengo que trabajar, tengo que trabajar mucho y de prisa, y es un trabajo que no admite espera, pues esta misma noche debo enviar las cuartillas al periódico, para que alcancen la edición de la mañana.

Yo asentí con un leve movimiento de cabeza.

—Si te parece—continuó—puedes pasar la tarde leyendo, arrellanado en esa butaca junto al balcón. Ahí tienes mis libros. Y me señaló un gran estante adosado al muro. Aquí tienes tabaco y, si quieres, diré que nos traigan café y unas copitas de coñac o de ron.

Y su dedo fué a apoyarse en el blanco botón de un timbre eléctrico.

Yo me opuse. Debía irme, para dejarle trabajar libremente. Mi presencia podría importunarle.

—Quédate. Te lo ruego—contestó a mis argumentaciones.—No me estorbas. Por el contrario, me ayudarás a resolver cualquiera duda que se me pueda ofrecer.

Accedí a sus deseos y me dirigí al estante para tomar uno de los libros que en formación correcta, como soldados que presentan armas en una revista, mostraban los lomos de sus encuadernaciones. Cogi uno al azar y me encaminé al butacón, mientras ojeaba sus páginas.

Sin darme cuenta, tropecé con un velador que en el centro de la habitación estaba sosteniendo un fanalillo bajo el cual solo había la punta de un magnífico cigarro habano que todavía ostentaba los restos de una vitela, que debió de ser roja, y ya descolorida y chamuscada.

—¿Qué guardas aquí?—preguntó.

—El talismán que encauza y dirige mis acciones hacia el bien desde hace unos cuantos años.

Y como mi cara reflejase el asombro, prosiguió.

—Eso es el resto de mi primer cigarro. Lo fumé cuando tenía diez y siete años mal cumplidos.

—¿Y hasta entonces no habías fumado?

—Hasta entonces fumé como fumarías tú, como fuman todos los muchachos de esa edad, siempre a escondidas y siempre sobresaltado por el temor de ser sorprendidos por los padres. Pero este cigarro tuvo la particularidad de que yo lo fumara en pre-

sencia de toda mi familia y en una ocasión memorable.

Me senté en la butaca y él ocupó otra, frontera a la mía. De una pitillera de oro, premio alcanzado en un certamen literario, sacó dos cigarros egipcios y me dió uno de ellos. Y cuando hubimos encendido, siguió hablando.

—Hace más de diez años, los reve- ses de la fortuna obligaron a mi padre a emigrar a la Argentina en busca de una colocación decorosa con que atender a las necesidades de mi madre y de mis dos hermanos. Yo, por entonces, recién concluido el Bachillerato, comenzaba mis estudios de Derecho. Empezaba a ser un hombre cito, al menos por tal me tenía y me permitía el lujo de tener una novia por culpa de la que llegaba casi siempre tarde a las horas de la comida.

Hizo una pausa para reconcentrar sus recuerdos. Su mirada se perdió vagorosa en las azulinas y revueltas espirales en que voltijaba el humo de los cigarrillos. La lluvia había arreciado y tamborileaba en los cristales y la luz fulgente de la tarde, era sustituida por una penumbra melancólica y propicia a las confidencias que, lentamente, iba invadiendo la estancia.

—La víspera de la marcha de mi padre llegué también retrasado a la hora de la cena. Otras veces, se prescindía de mí y se comía sin aguardarse para que fuese justificada la bondadosa reprensión paterna; pero esa noche toda la familia me esperaba, congregada en el comedor. Mi madre y mis hermanas lloraban en silencio y mi padre paseaba sobre ellas sus miradas inquietas y cariñosas. Al presentarme yo fingiendo un desenfado que se traducía en la faramalla con que pretendía disimular la nueva falta en que había incurrido, una arruga surcó la serena y despejada frente de mi padre y sus ojos relampaguearon entre indignados e irónicos al través de los espejuelos de sus lentes. Cohibido y avergonzado cesé en mi farfuleo, y ocupando mi sitio en la mesa, clavé la vista en el plato que tenía delante, para rehuir la mirada paternal. Engullí, azorado, cuanto me sirvieron, la cabeza gacha, siempre temiendo que la rigurosa catilinaria de costumbre se desatara sobre mí; pero llegó el momento del postre y el enojo de mi padre aun no se había manifestado de palabra. Comencé a tranquilizarme y en un rasgo de audacia levanté los ojos y sostuve mi mirada con la suya. Jamás, jamás olvidaré el extraño fulgor de sus ojos en aquella noche.

Calló y, alzándose de la butaca, se acercó al velador, levantó el fanal, y cogiendo la punta del cigarro como quien coge una reliquia sagrada, la llevó a sus labios y la besó, mientras dos gruesas lágrimas rodaban por su faz dolorida por el recuerdo triste.

El silencio—prosiguió—era cada vez

más penoso. Yo no encontraba la manera de interrumpirlo. Mi madre y mis hermanas seguían llorando. Mi emoción fué tan grande y tan honda, que me subió del pecho a la garganta, atezándomela. De pronto mi padre rompió a hablar con acento solemne y reposado. ¡Y era a mí a quien hablaba!—Escucha, hijo mío—me dijo.—Yo me voy mañana en busca del bienestar de todos vosotros. Me voy mañana y no sé si al otro lado de los mares sólo encontraré la muerte. Tu tienes que encargarte, si ese caso llega, del sostén de la casa, que a ti queda confiada; tú eres el único hombre de ella; las demás son mujeres, y mujeres débiles: ya ves como lloran”.

Yo, el hombrecito, conturbado por aquellas graves palabras que aún resuenan en mis oídos, me eché, al fin, a llorar a lágrima viva. A mi padre, con ser tan hombre, también se le escapó un ronco-sollozo que aumentó la congoja de mi madre y de mis hermanas. Nuevamente habló mi padre, sobreponiéndose a su dolor inmenso:

—“Escucha, hijo mío, yo te hago un hombre, ya eres un hombre, y la mayor parte de los hombres fuman. Enciende ese cigarro”—Y puso en mis manos ese excelente tabaco cuyos restos han recordado esta historia.

Con una turbación inexpresable, lo llevé a mi boca, le desgarré la punta con los dientes, prendile fuego y aspiré con mucha fuerza, con muchísima fuerza. La primera bocanada de humo, suave y aromático, entrando impetuosamente en mis vías respiratorias, me hizo toser desesperadamente. Pasado el acceso, miré a mi padre. Sus ojos estaban puestos en mí, entre burlones y satisfechos. Las tres mujeres sonrieron a través de sus lágrimas, como si una esperanza, dulce y luminosa, fuese disipando las tenebruras de su Destino. Ignoro lo que pasó por mí; lo que puedo decirte es que una oleada de sangre remontó de mi corazón a mi cerebro, inundándolo de vida y de fortaleza; en un instante pensé cuanto podría ocurrir, bueno y malo, a las flébiles criaturas que quedaban a mi cargo, y me sentí con bríos y con redobles para sostenerlas siempre, para defenderlas contra el mundo entero. Y chupé, chupé el cigarro, como si en cada aspiración absorbiese las energías necesarias para la lucha por la vida y la fé en el triunfo. Mi padre se levantó de su silla, se vino a mí y me dió un abrazo en el que puso toda su alma.

De sus brazos pasé a los de mi madre que me estrujó contra su pecho, y, luego, a los de mis hermanas... ¿A qué contarte con todos sus pormenores aquella escena, imborrable de mi memoria? Basta con que sepas que mi padre marchó al día siguiente, como tenía decidido, y que acertó en sus fines presenciosos al encontrar la muerte poco tiempo después, lejos de los suyos. Pero puedo asegurarte, te lo puedo jurar por lo más sagrado, que desde entonces nunca se ha nombrado en mi casa la falta del hombre.

—Mi amigo se pasó una mano por

frente como para ahuyentar los tristes y penosos recuerdos y yéndose a su mesa de trabajo, cogió la pluma que a poco resbalaba rápida y segura por la satinada superficie de las cuartillas.

Y yo, olvidándome de leer, estuve largo tiempo contemplando, en un modo y reverente fetichismo, la colilla quemada y reseca que hubiera sido despreciable en unenicero y que bajo la cristalina campanula era sencillamente sublime.

Eduardo M. López de Rozas.

El trabajo igual, remuneración igual

Una encuesta en Suecia

Una Comisión que en el año 1921 fué encargada por el Gobierno sueco de emprender una encuesta sobre los sueldos y los retiros de vejez de los empleados del Estado, acaba de publicar un voluminoso informe de más de 300 páginas.

Las "Informations Sociales", revista semanal de la Oficina Internacional del Trabajo, publican en el número del 28 de enero próximo pasado, un resumen de las conclusiones más importantes contenidas en el informe mencionado.

La comisión, fundándose en el hecho de que la remuneración de las mujeres empleadas en la Administración no debe llevar consigo gastos más elevados que la de los hombres, es decir aplicando el principio de una remuneración igual para un trabajo igual, estima que la diferencia entre los sueldos asignados a los hombres y a las mujeres se justifica por las siguientes razones:

1.ª La proporción de las enfermedades en la mujer es superior en un 40 por 100 a la de los hombres.

2.ª En lo que se refiere a los retiros de vejez, las mujeres gozan de una situación privilegiada, pues generalmente empiezan a percibir los retiros tres años antes que los hombres y, por término medio, suelen vivir más tiempo que éstos.

3.ª El rendimiento de los hombres es mayor que el de las mujeres.

4.ª Existen, igualmente, otros factores que el Estado no puede dejar de tomar en consideración como por ejemplo, las obligaciones militares de los hombres y las condiciones de los salarios del mercado general del trabajo.

Sin embargo, en lo que respecta a los puestos más elevados de la Administración (categoría 15 y superior) la Comisión propone que se establezca una misma base de igualdad para los funcionarios de ambos sexos. Las mujeres que desempeñen cargos superiores, y que hayan demostrado cualidades excepcionales, tendrán derecho al mismo sueldo nominal que disfruten los hombres, pero sus honorarios reales serán inferiores a los de los funcionarios del sexo masculino, en una can-

tididad igual a la suma que a estos se les descuenta con destino a la caja de pensiones de viudedad. A reserva de estas excepciones, los sueldos de los funcionarios del sexo femenino de diversas categorías, serán inferiores a los de los hombres, en la proporción siguiente:

Categoría 1 a 6 (funcionarios subalternos). 4 por 100.—Categoría 7 a 9, 12 por 100.—Categoría 10 a 12, 10 por 100.—Categoría 13 a 14, 8 por 100.

Las mujeres que formaban parte de esta Comisión, declararon en un informe especial que, en principio, la solución propuesta no era satisfactoria ni definitiva, pero estimaban de su deber el admitirlo así, teniendo en cuenta la situación financiera del Estado, y para no retardar la aplicación de la nueva ley sobre la admisión de las mujeres en la Administración.

Comunicación de la oficina internacional del Trabajo.

BALNEARIO DE TOLOX

(PROVINCIA DE MALAGA)

Manantial Azoado y Radioactivo

Médico director:

Doctor D. Segundo de Olea y Aguilera

Cura las enfermedades de las vías respiratorias. Especial para catarrosos. No se admiten enfermos de tisis ni tuberculosos.

Instalación completa de inhalaciones directas difusas o húmedas y duchas nasales.

Temporadas oficiales: Desde el 1 de Mayo al 30 de Junio y desde el 1 de Septiembre al 21 de Octubre.

Pidanse folletos del Balneario a su propietario Don Manuel del Río y del Río, en Tolox.

Se recomienda la Fonda del Campo, por su higiene y proximidad al Balneario, luz eléctrica en todas las habitaciones, Correo. Telégrafo. Capilla pública, Ferrocarril directo de Málaga a Coín.



DON TOMÁS ORS, PADRE DE UNA DE LAS VICTIMAS DEL DOBLE ASESINATO DEL EXPRESO DE ANDALUCIA, EN SU VISITA A LA TUMBA DE SU HIJO, VERIFICADA AYER EN COMPAÑIA DE VARIOS FUNCIONARIOS DE CORREOS.

Del Ayuntamiento

Orden del día para la sesión extraordinaria del sábado 19 de Abril de 1924.

Actas de las sesiones extraordinarias de los días 7 y 8 del que rige.

Real orden fecha 10 del que rige sobre reducción de los plazos para la formación y aprobación de los presupuestos municipales que han de regir en el próximo ejercicio económico.

Oficio del señor Juez de Instrucción del distrito de la Izquierda, solicitando que en armonía con lo dispuesto en el artículo 20 del R. D. de 10 del actual, se designe el señor Concejal que debe formar parte como vocal de la Junta municipal del Censo.

Moción del Negociado de Instrucción pública, referente a la designación de los dos señores Concejales que han de formar parte de la Junta local de Primera enseñanza.

Orden del día para la sesión de la Comisión permanente del sábado 19 de abril.

Acta anterior.

Oficio del ilustrísimo señor Rector de la Universidad Central, relacionado con la próxima visita a esta capital de un grupo de profesores y alumnos de la Escuela Superior Politécnica de Nápoles (Italia.)

Oficio del inspector de Primera Enseñanza referente a las denominaciones que procede dar a varios grupos escolares.

Presupuesto relativo a la construcción de una alcantarilla de tubería de cemento en las calles Rodríguez Marín, Tundidores y Pedro López.

Expediente relativo a la retirada de kioscos de la vía pública.

Certificado de recepción definitiva de las obras realizadas en la oficina de los abastecedores y en la mesa del peso del Matadero público.

Oficio del concesionario de la red telefónica de esta capital solicitando instalar un cable subterráneo desde la oficina central hasta la Avenida de Canalejas y un castillete metálico frente a la entrada de la calle Doce de Octubre.

Contrato relativo a la adquisición de una máquina de escribir.

Instancia de don José Castejón solicitando que se le conceda con carácter interino, la plaza de platillero de la banda municipal de música, con informe del subdirector de la misma.

Instancia de don Lorenzo Ibarreta pidiendo a nombre de don Francisco de

Azqueta licencia para la apertura de un establecimiento de efectos industriales en la Avenida de América.

Instancia de don Rogelio Viguete solicitando abrir otro establecimiento para la venta de accesorios para velocípedos y alquiler de bicicletas en el portal número 4 de la calle Sánchez Guerra.

Instancia de don Abel Jiménez, interesando licencia para la apertura de un establecimiento de ultramarinos en la calle Sánchez Guerra 2 y 4.

Instancia de don Germán Moreno pidiendo que se le conceda permiso para abrir un establecimiento de Abacería en la casa número 15 de la calle Obispo Pérez Muñoz.

Instancias de don Vicente Rodríguez Torquemada, don José Holgado Toledo y doña Marta Vilches Muñoz, reclamando contra la cuota de inquilinato que se les fija en el correspondiente padrón.

Instancia de don Rafael Vázquez Molina solicitando cerrar una pequeña parcela en la plaza de Conde de Gavia.

Instancia de don Rafael Ariza Sahagún solicitando abrir un hueco de puerta en la fachada de la casa número 34 calle Cardenal González, que recae a la de Caldereros.

Instancia de don Rafael Cáceres Andújar, solicitando abrir un hueco de balcón en la fachada de la casa número 3, calle Alcántara.

Instancia de doña María León Morales, solicitando abrir un hueco de balcón en la fachada de la casa número 11, calle de San Basilio.

Instancia de don Manuel Flores Tallón, interesando abrir dos claros de ventana en la casa número 33 de la Avenida Obispo Pérez Muñoz.

Instancia de don Francisco Guerrero Barea, solicitando convertir un claro de ventana en balcón, en la parte de la casa número 5, calle Hermanos López Dieguez, que recae a la de Beatas.

Instancia de doña Carmen León Fer-

nández, solicitando convertir dos huecos de ventana en puertas, en su casa número 4 de calles García Lovera y Yeso.

Instancia de doña María Molina Alba solicitando abrir un claro de ventana en la planta baja y transformar en balcón un hueco de ventana en su casa número 7 de la calle del Zarco.

Instancia de don José María Luque Casares, solicitando abrir un claro de puerta y otro de ventana en la parte posterior de su casa número 4 de la calle Borja Pavón, que corresponde a la Ronda de Andújar.

Instancia de don Francisco Muela solicitando abrir un claro de ventana en su casa número 1 de la calle Alta de Santa Ana y acometer el desagüe de esta finca a la alcantarilla de la calle Angel de Saavedra.

Instancia de don Rafael Conzález Ripoll, solicitando reformar la planta baja de la casa números 33, 35 y 37 de la calle Concepción.

Instancia de don José Luque Romero, solicitando convertir un claro de ventana en puerta cochera en la fachada de la casa número 39, calle de Eduardo Dato.

Instancia de don Rafael Ruiz Rivas, solicitando convertir un hueco de ventana en puerta, en la casa número 13, de la calle Valladares.

Extracto de los acuerdos adoptados por el excelentísimo Ayuntamiento y por la Junta municipal de Asociados en el pasado mes de marzo.

Estado de cuentas que rinde el depositario, correspondiente al cuarto trimestre del pasado ejercicio económico de 1923-24

Cuarenta y dos cuentas de gastos y dos de ingresos, informadas favorablemente.

Hay que ver el surtido de pañería que tiene EL METRO, lo más nuevo para primavera y verano, artículos buenos a precios bajos.

ES INCREIBLE

a los precios puede usted comprar infinidad de artículos restantes de la temporada de invierno en la CASA de TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO, Alfonso XIII, (Frente al Gobierno Civil)

Puede convencerse de la verdad de este anuncio, consultando los dichos precios en sus escaparates.—Colchones confeccionados.—A 7'50 kilo lana; a 2 pesetas kilo borra de lana, y a 1 peseta kilo Borra de algodón.

Almacenes de maderas peninsulares y extranjeras
Teléfono 408 Baldomero Milla Reyes Católicos

Almacenistas Importadores

Sáiz y Martínez CORDOBA

Exportación de café tostado.—Producción diaria 3.000 kilogramos

Esta casa invita a los grandes consumidores a que le soliciten precios y condiciones especiales para partidas de importancia.—AVENIDA O. PÉREZ MUÑOZ, 3.

Información telefónica

Más detalles acerca del asesinato de los dos ambulantes de Correos del expreso de Andalucía; la creencia general es que los autores del crimen pertenecen a los que en el argot del vicio se llaman "Gentes del Hampa bien"; los misteriosos viajeros del automóvil, entran en una churrería de la calle de Toledo, 120; trabajos de la policía.---Oficios del Jueves Santo en Palacio.

De la "Agencia Febus"

De Madrid

Madrid 17, de las 15 a las 19.

Capilla pública en Palacio.-- Ceremonia del Lavatorio

Con la solemnidad acostumbrada, se han celebrado esta mañana en Palacio los Oficios de la festividad del Jueves Santo, así como la ceremonia del Lavatorio de doce pobres varones y doce mujeres, elegidos de entre los feligreses necesitados de las diversas parroquias de Madrid.

Desde primera hora, acudió a la plaza del Oriente numeroso público y gran número de curiosos, que se estacionaron frente al Regio Alcázar para presenciar la llegada de los Grandes de España y palatinos, que habían de formar parte en la comitiva regia.

A las once de la mañana se efectuó el relevo de la guardia exterior de Palacio, que vestía uniforme de gala.

Se ha notado que este año ha acudido mayor número de público a la ceremonia del Jueves Santo en Palacio.

A las diez y media se autorizó la entrada a las galerías altas de Palacio, a cuantos habían sido invitados de manera especial; como en años anteriores se habían repartido las invitaciones profusamente.

Media hora después las galerías altas se hallaban totalmente ocupadas por el público, en el que figuraban numerosas señoras, ataviadas con la clásica mantilla en su mayoría muy guapas, llevando la airosa prenda española con mucha gracia.

Las paredes de las galerías altas habían sido adornados con tapices de la casa real, representando éstos motivos de la Sagrada escritura.

Fuerzas de alabarderos, vestidos de gala estaban encargados del orden en el público que solamente había dejado espacio material para el paso de la comitiva regia.

A las doce quedó organizada en las habitaciones de los Reyes la comitiva dirigiéndose a la capilla precedidos de los empleados de Palacio con uniforme de gala.

Seguidamente, los mayordomos de semana, gentiles hombres con ejercicio y servidumbre Grandes de España, entre otros, duque de Medinaceli, viuda de Nájera, Medina Sidonia, de la

Unión de Cuba, de Almenaras Altas, marqueses de Comillas y de Santa Cristina.

Los mayordomos, gentiles hombres y Grandes de España, formaban don filas, vistiendo distintos uniformes.

El infante don Fernando que le seguía, lucía uniforme de general de brigada, siendo acompañado de su hijo el infante Luis Alfonso, que por primera vez figuraba en la comitiva, vistiendo uniforme de cadete de Ingenieros y toisón de oro.

Los Reyes entraron rodeados de un piquete de Alabarderos de guardia, al mando del comandante general de la casa Real, Milán del Bochs.

Don Alfonso vestía uniforme de capitán general con emblema del regimiento del Rey, la Banda roja militar, el Toisón de oro, collar de Carlos III y las cuatro condecoraciones de las órdenes militares.

La Reina doña Victoria, vestía elegante traje blanco de tisú de plata, con diademas, collar de perlas y otras riquísimas joyas y manto de corte.

Detrás de los Reyes iba la infanta doña Isabel, vistiendo traje de tisú de oro y luciendo preciosas joyas.

Seguíanle los jefes superiores de Palacio, marqueses de la Torrecilla, Bendaña y Viana.

Ultimamente los jefes y oficiales de la casa militar del Monarca y jefes y oficiales de Alabarderos, de la Escolta Real, al mando del segundo jefe, general Montero.

Cerraba la comitiva la banda de alabarderos, que ejecutó una composición titulada "En memoria de Bretón", compuesta con motivo de las obras populares del maestro, original del señor San Miguel.

La comitiva regia penetró en la capilla, ocupando los Reyes y el séquito sus sitios respectivos, celebrándose los oficios del día y oficiando el nuncio de Su Santidad la segunda misa del maestro Perosi.

Terminada la ceremonia, la comitiva dirigióse al salón de las Columnas donde se levantaba la Tribuna regia, la del Directorio, la Diplomática y la destinada al público.

En el salón de las Columnas, celebróse el lavatorio a los doce pobres; reñiendo la piadosa ceremonia, Sus Majestades, como es costumbre tradicional. Después les fué servida también por los reyes, a dichos pobres, la suculenta y copiosa comida que, asimismo, es tradición en este solemne

acto del lavatorio. Algunas de las cestas, conteniendo las sabrosas viandas, alcanzaron en reñida puja, el precio de treinta y cuatro duros.

Terminado el lavatorio, retiráronse Sus Majestades, a las habitaciones particulares, con el mismo ceremonial que a su llegada al salón de Columnas.

Sin información

Esta mañana no se ha facilitado ninguna clase de información en el gabinete de información de Prensa, de la Presidencia.

Más detalles del asesinato de los ambulantes del expreso de Andalucía

Los autores son gente del "hampa bien,"

Durante la última noche y día de hoy, la policía ha redoblado sus trabajos, tomando como punto de partida la última pista conocida.

Es creencia general entre las personas conocedoras de esta clase de delitos, que en este crimen hay complicadas gran número de personas profesionales del robo y el crimen, de la llamada en el argot, "Gente del hampa bien", compuesta de muchas personas que viven en Madrid en cabarets, casinos, music-hall y círculos, los cuales no trabajan y carecen de toda clase de bienes, haciendo vida desordenada, de lujo, de derroches y escándalo. Por esto, la policía se dedica en estos momentos a la vigilancia constante de todos los movimientos de aquellas personas que tenían relaciones amistosas con los ambulantes Lozano y Ors, que alguna que otra vez solían frecuentar estos Centros.

Por lo declarado por un churrero, parece desprenderse que el motivo de apearse los criminales del automóvil cerca de la Ronda de Atocha, obedecía sin ningún género de duda, a que por aquellos lugares deberían tener el punto de reunión donde efectuar el reparto de lo robado y cambiar impresiones para preparar la huida.

De ahí que la policía dirija todos sus trabajos por los distritos de la Inclusa y de la Latina.

El churrero de la calle de Toledo, número 120, ha facilitado algunos datos que guardan íntima relación con el crimen del expreso de Andalucía.

Parece ser que el viernes por la mañana estuvieron en dicho establecimiento algunos sujetos, cuyas señas coinciden en un todo con las facilitadas por la prensa.

Se afirma que uno era alto, moreno y delgado, llevando abrigo claro; otro, alto, delgado y con abrigo oscuro, y otro, más bajo, con boina.

El churrero dice que llegaron a su establecimiento, donde permanecieron de pie, oyendo que se citaban para la tarde, y aun cuando no escuchó toda la conversación pudo oír al más alto que decía: "Yo voy por las pesetas, que es lo que hace falta, de modo que no faltéis."

En la madrugada del viernes al sábado se presentaron los mismos sujetos en la churrería, descendiendo de un automóvil, tomando unos vasos de leche, y uno de ellos salió a la calle, abonando al chófer 17 pesetas.

Los citados individuos se retiraron del establecimiento, sin que pueda decir a qué punto o lugar se dirigieran.

El Jueves Santo en la corte

En todos los templos se han celebrado los oficios del día con enorme concurrencia.

En la Catedral ofició el obispo de Madrid-Alcalá, realizando después la Consagración de los Santos Oleos.

Después fué trasladada la Sagrada Forma a los Monumentos, quedándose con las llaves de ellos los párrocos y capellanes.

Hacen guardia el Clero, la Adoración Nocturna y demás clases de asociaciones religiosas.

A las doce de la mañana dió comienzo la visita a los Monumentos.

Lo hicieron las autoridades, tanto civiles como militares.

También las fuerzas de la guarnición de Madrid, por secciones, al mando de un teniente.

A la una de la tarde, por la acera izquierda de la calle de Alcalá, era materialmente imposible transitar, pues se hallaba invadida toda la carrera hasta la iglesia de las Calatravas y San José, por bellísimas señoritas, luciendo la clásica mantilla española.

La esplendidez del tiempo contribuye a dar mayor solemnidad al día.

Declaraciones del conde de Romanones.--Sería fascista en Italia.--Unamuno como hombre genio está algo chiflado

El diario "Corriere Italiani", recoge una información que en Bolonia ha obtenido su corresponsal con el conde de Romanones.

Recuerda el conde, que fué alumno de la Universidad de Bolonia, a la que profesa gran cariño.

Hablando del fascismo en Roma, lo justificó; hasta el punto de que, después de la entrevista que ha sostenido con don Benito Mussolini, ha sacado la impresión de que se trata de un gran personaje y de una notable personalidad política.

El Gobierno facista responde a una necesidad nacida de la guerra y en la violencia de la post guerra. Si fuera italiano, sería fascista; porque, repito, el fascismo era una necesidad resultante de la guerra.

Así, pues, entiende que es tarea har- to difícil hallar un hombre que pueda sustituir y recoger la herencia de Mus- solini.

Es partidario del Gobierno del pue- blo mediante el Parlamento; y claro está que se precisa ahora reformar mu- cho los Parlamentos de todos los Esta- dos, a base de Monarquía y de la Con- stitución. El Parlamento, para ser tal, deberá ser una cosa seria y compuesto de hombres técnicos.

Refiriéndose después a don Miguel de Umanano, dijo que era un ingenio de vastísima cultura, y como tal, algo chiflado.

De Marruecos

Visita a un zoco

Ceuta 17.—Los generales Montero y Queipo del Llano, marcharon a visi- tar el zoco del Arbaa de Bení Assan, regresando después a la plaza, sin no- vedad.

Toma de posesión

Ceuta 17.—Se ha posesionado del cargo de coronel de Intendencia, de la zona occidental, el coronel don Fran- cisco Esteban.

Pliego manchado de sangre

Melilla 17.—Hoy se ha recibido en el batallón de Ceriñola, un pliego de valores, con manchas de sangre de los cadáveres de los oficiales de Correos, asesinados en el expreso de Sevilla.

Entierro de dos legionarios

Melilla 17.—Han sido enterrados en el cementerio de la ciudad, los legio- narios Ginés Roca Cayuelo y Martín Galdón.

Elogios a un sargento y solda- dos

Melilla 17.—En la orden de la Co- mandancia de Ingenieros se dedica- calurosos elogios al sargento y solda- dados de la estación radiotelefónica de Tizzi-Assa, los cuales han permane- cido voluntarios desde octubre al 8 del actual.

Pulsera de Oro

Melilla 17.—En el aerodromo de Na- dor, le ha sido entregada al cabo de ametralladoras, Niceto Martín, la pul- sera de oro, que el grupo de Regu- lares le regala por su ejemplar conduc- ta en el vuelo realizado en avión, acom- pañado del teniente Burguete.

El coronel señor Bayo, pronunció elocuentes palabras, inspiradas en el más sano patriotismo y amor a la ban- dera y al Ejército.

Herido en actos del servicio

Melilla 17.—En actos del servicio resultó herido el legionario Celestino Díez, ingresando en el hospital del campamento.

Una comida a los niños
Melilla 17.—La Junta de Arbitrios obsequiará con una espléndida merien- da a cinco mil niños, con motivo de la fiesta organizada por la Sociedad In- pica.

Regreso del comandante general

Melilla 17.—Ha regresado a la plaza el comandante general con el coronel jefe del Estado Mayor señor Sánchez Ocaña, después de haber revistado al- gunas posiciones del frente.

Teniente coronel herido

Melilla 17.—El teniente coronel del batallón de Extremadura, fué despedi- do del caballo, produciéndole la frac- tura del radio derecho, siendo su pro- nóstico grave.

Ha ingresado en el hospital de los Dokers.

De Provincias

BARCELONA

La festividad del día

Barcelona, 17.—Esta mañana, el Ayun- tamiento, presidido por el alcalde y el gobernador civil y demás autoridades, asistieron, en la Catedral, a la ceremo- nia de los oficios del jueves Santo.

Detenidos en libertad.--Sus- cripción para unas víctimas

Barcelona 17.—Hablando el gober- nador civil con los periodistas, dijo que había ordenado la libertad de to- dos los detenidos, por no haber satis- fecho las multas impuestas por dife- rentes clases de infracciones.

También manifestó que los emple- dos del Gobierno habían contribuido a la suscripción abierta en favor de las familias de los obreros heridos y muer- tos en el accidente de trabajo del Me- tropolitano transversal.

Asimismo, había recibido mil pes- tas, producto de la recaudación verifi- cada entre los empleados de los alma- cenes "El Siglo", para favorecer a las familias de los fallecidos. Dicha canti- dad fué remitida al alcalde, para su reparto.

Anunció que el general Primo de Ri- vera había llegado a la finca del mar- qués de Marianao, en el parque de Samá, de Cambrils, y que el sábado iría él a recoger al general.

BILBAO

El levantamiento del Sitio

Bilbao 17.—El Ayuntamiento ha ce- lebrado una reunión extraordinaria pa- ra tratar de las fiestas con motivo del cincuenta aniversario del levantamien- to del Sitio de Bilbao.

Una conferencia de Largo Caballero

Bilbao 17.—En el Centro socialista pronunció Largo Caballero su anun- cio conferencia acerca de lo que es y se- rá la Unión general de Trabajadores el presente y en lo porvenir.

El conferenciante fué muy aplau- dido.

Los estudiantes napolitanos

Bilbao 17.—Marcharon a Madrid, donde son esperados los estudiantes napolitanos llegados a ésta hace dos días.

CADIZ

Llegada de los infantes de Orleans

Sanlúcar de Barrameda 17.—En el expreso llegaron los infantes de Orleans con sus hijos, los cuales pasarán en su palacio de esta ciudad, una temporada.

GRANADA

Tren botijo suspendido

Granada 17.—La compañía de ferrocarriles andaluces ha suspendido el tren botijo, a causa de poder vencer las dificultades originadas por hallarse cortadas las vías entre Riofrio y Salinas.

El movimiento de la tierra, carece de importancia

Granada 17.—El Ayuntamiento de Monachil ha empleado las brigadas obreras que se dedicaban a la corta y tala de los árboles que formaban la hermosa alameda de la ribera del río, por temor de que, al ser arrastrados por el talud, hagan embalse y dificulten el curso natural del río.

Los ingenieros llegados para estudiar el fenómeno geológico, han declarado que éste, desde el punto de vista científico, carece de toda importancia; no ofreciendo ninguna novedad el mismo, por ser frecuente esta clase de taludes.

Por su parte, los labradores, celebrarán el domingo próximo una asamblea, para solicitar del Gobierno protección a sus propiedades, así como el libramiento de una cantidad para alivio de los labradores damnificados.

MALAGA

La división naval norteamericana

Málaga 17.—Los jefes y oficiales de la división naval norteamericana han asistido al descajonamiento de una corrida de toros, que se lidiará el domingo próximo, Pascua de Resurrección.

También el gobernador los obsequió por la tarde con un té en la finca el Retiro.

Hoy jugaron un partido de futbol el "Málaga F. C." y una selección de marinos, pero el partido resultó una cosa cómica, ya que creyeron los marinos que se trataba de otro juego llamado juego.

Ganó el "Málaga" por 7 a uno.

OVIEDO

Propaganda societaria

Oviedo ... -Procedente de Madrid, llegaron los señores Salas y Zaguia, presidente y secretario del Sindicato libre, para realizar actos de propaganda societaria, entre los obreros astu-

Dos mil obreros en huelga

Oviedo 17.—Comunican de Lama de Langreo, que con motivo de la detención de unos obreros de la cuenca minera y de la fábrica metalúrgica de Duro Felguera, se han declarado en huelga todos los obreros de dicha fábrica, cuyo número asciende a unos dos mil.

Parece ser, que el paro se extenderá aún más.

SEVILLA

Detención de sindicalistas

Sevilla 17.—Se han practicado detenciones de conocidos sindicalistas sevillanos, habiendo ingresado en la cárcel.

LOCALES

En la iglesia parroquial de Santa Marina, ha sido bautizado el niño recientemente dado a luz por la señora doña Dolores Urbano de Vázquez, esposa de nuestro colaborador "Sema-riáñez".

Se le han impuesto los nombres de Manuel Segundo María de la Soledad José Luis Antonio Agustín; estos últimos en recuerdo de sus abuelos paternos don Antonio María Vázquez y Piñol, ingeniero jefe que fué del Movimiento de la Compañía de Ferrocarriles de M. Z. y A., y doña Agustina Rodríguez y Benedicto, hermana del ilustre jurisconsulto don Gabriel, que fué vicepresidente del Congreso y subsecretario de Hacienda, en la época de don Amadeo.

Fueron padrinos don Manuel Rojo y Zárate y su gentil hija Luisita, venidos exprofeso de la corte.

En el expreso de esta mañana marchó a Málaga don Antonio de Hoces y Losada.

Don José Doval Galán, vecino de Villaharta, nos escribe dándonos cuenta de una denuncia que sobre él formuló un sobrino político suyo llamado Eugenio Galán Cepas.

Este adquirió pan en el establecimiento del comunicante señor Doval, cuyo pan escondió varios días entre unos colchones para que mermase el peso, denunciando después la falta del mismo al Juzgado.

La idea del sobrino, como se deduce, no es muy piadosa.

En el expreso descendente de Madrid pasó esta mañana con dirección a Sevilla, el infante don Carlos de Borbón en unión de su familia.

Marchó a Sevilla donde pasará las festividades de Semana Santa, la señorita María Teresa Luanco.

Una niña mordida por un perro

En la Casa de Socorro ha sido asistida la niña de ocho años María Mármol Sánchez, de una herida producida por mordedura de perro en la región glútea izquierda, calificada de pronóstico reservado.

El hecho ocurrió en la calle de Ruano Girón, siendo el perro de la pertenencia de Martín Ayllón Cabrera.

El suceso ha sido puesto en conocimiento del juzgado respectivo.

Desde Espejo

El domingo de las "Palmas".—Se ha celebrado esta solemne fiesta con mayor esplendor que años anteriores; además del elemento oficial, que es el obligado a estos actos, hemos visto asistir a infinidad de personas que atentas a la invitación particular de nuestro digno alcalde, han correspondido con su presencia.

Para tal fin, por el Ayuntamiento había sido contratada la Banda infantil de las escuelas del "Ave María", de nuestra capital; y con tal motivo hemos tenido el alto honor de saludar a su director, don Antonio López Rodríguez, don Moisés Andrés López y don Antonio Serrano secretario y tesorero de citada entidad, a los que felicitamos por su acendrado amor al "niño", al par que les deseamos que su estancia entre nosotros, le haya sido grata.

Quinario.—Se está celebrando en el convento de San Miguel, al Señor del Huerto, para lo cual han venido del vecino pueblo de Castro del Río, el organista don Daniel Rodríguez Navajas, don Diego Navajas del Río y don José Cubero Camacho, tenor y bajo; los que, en unión de los músicos de esta localidad don Juan José Carretero, don Antonio Gracia, don Francisco Carmona, don José Jurado y don Luis Luque, han de ejecutar las composiciones al efecto; habiendo tenido la satisfacción de oír el primer día, una de verdadero valor musical y sentimiento religioso, del profesor señor Rodríguez Navajas, por lo que le felicitamos.

Vacaciones.—Para pasar las fiestas de Semana Santa, han llegado de Madrid los jóvenes estudiantes don Carlos Pérez Alcázar, don Amador Fernández Gracia y don Antonio Castro Villatoro y de Córdoba, don Manuel Segura Pérez don Jesús Sánchez, Casado y don Diego Palacios Casado. Sean bienvenidos.—Corresponsal.

Por estímulo del precio comprará usted en EL METRO sin necesitar nada; hay siempre artículos de ocasión y rezagos.

Galletas de vainilla y coco a 3'50 kilo

„ Surtido superior a 2'50 „

Almacenes de Manuel Casanova

Informaciones de hoy 19

El vagón trágico

Cuando las autoridades judiciales y policíacas, logren esclarecer en todos sus misteriosos repliegues, "la tragedia del expreso de Andalucía"—que así entrecamado, más bien parece el truculento titular de una narración detectivesca—acordarán poner en libertad, el rodado lugar del crimen, el vagón—ambulancia de Correos, en que los infortunados oficiales señores Lozano y Ors, encontraron tan alevosa muerte.

Y un buen día, indiferentes a la maniobra ferroviaria que realizan, unos cuantos obreros empujarán lentamente, el macabro vehículo, hasta engancharlo, como un eslabón más, en la cadena de un tren cualquiera, reanudando así, su interrumpida historia de vagón honrado y celoso cumplidor de sus deberes oficiales.

Obediente a su delicada misión postal, entregará la correspondencia en las estaciones que se le designe, sin olvidarse del más menudo paquete ni siquiera del liviano encargo, de una tarjeta de visita. Reajustará sus cierres y picaportes, para evitar el asalto de garras criminales, que puedan macularlo una vez más, con la roja tinta del asesinato, y tranquilo, ante un largo porvenir de muchos miles de kilómetros de recorrido, empleados en el puntual reparto de la correspondencia, esperará estoico el momento de la jubilación o el de descomponerse en astillas y hierros retorcidos, despanzurrado en un descarrilamiento por su compañero de cadena.

Sin embargo, este vagón en cuyo recinto de tablas se ha desarrollado el tremendo episodio de unos asesinatos, no podrá jamás recobrar el beneficio de un tranquilo reposo. Su espíritu, el impalpable espíritu de las cosas inertes, se agitará con la vibración del espanto, cuando llegada la noche crea ver surgir de sus oscuros rincones, y animarse vigorosos los perfiles fantasmales de un horrible drama con toda

su cohorte de gritos desgarradores, golpes de muerte, juramentos y súplicas; drama que a despecho de la más fina labor de los detectores de misterios, sólo se ofrecerá íntegro, en toda su bárbara grandeza, en el silencio de la noche, cuando desprendiéndose de la tablazón de ataud ferroviario, penetre a caballo sobre el miedo insuperable, en el espíritu predispuesto de sus nuevos moradores.

No cabe duda, de que antes de lanzar este coche funesto, a la circulación normal, para que se cumpla el fin para que fué creado, se le retocará y pintará escrupulosamente, para borrar en cuanto sea humanamente posible, toda huella del horrendo episodio desarrollado en la cinta gigantesca de un tren de viajeros, sin más espectadores que los insensibles postes del telégrafo. No es imposible que se desmonte su disposición de vagón postal, para destinarlo a otros menesteres ferroviarios que lo alejen de todo triste recordatorio, pero aunque esto se haga y aunque por fin desaparezca de buena o mala manera, siempre quedará como alucinante imagen de pesadilla, el paso de un expreso lúgubre, que en el medroso silencio de la noche, atraviesa raudamente, las llanuras manchegas, horada las rocas de Despeñaperros y desemboca en la riente campiña cordobesa, arrastrando como vértebra deforme de serpiente monstruosa, el remate de ese vagón trágico.

Rafael Espejo-Saavedra.

Subasta de corchos

Se verificará el día primero de Mayo próximo a las once de su mañana en las oficinas de la Catedral, sitas en el Patio de los Naranjos, de las fincas «Hacienda del Rosal de las Escuelas» y «Caño de Escaravita» de este término, por pliegos cerrados para cada finca, sin obligación del señorío a aceptar las propuestas con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en dichas oficinas.

Vida deportiva

Del primer aniversario de la «Córdoba F. C.»

Ya en nuestro número anterior dábamos la noticia de la comida íntima que la sociedad deportiva «Córdoba F. C.» dió en el restorán «El Triunfo» para conmemorar el primer aniversario de su fundación.

Hoy, deportivamente, queremos ampliarla, para rendir nuestro homenaje de admiración a la simpática sociedad, que en aquel acto mostraba su entusiasmo, congregando más de cuarenta admiradores del club y del foot-ball, para celebrar el primer aniversario de su fundación.

Al frente de ellos, como entusiasta leader de los destinos deportivos de nuestra Córdoba, se vió la revelante figura de don Luis Ruiz de Castañeda. A su lado el presidente y secretario del «Córdoba F. C.», don Antonio García Ruz y don José Mira.

En el resto de las mesas más de cuarenta socios del «Córdoba F. C.», el capitán del «Sporting Club», don Francisco Barragán, y representantes de la prensa deportiva.

¿Que el banquete transcurrió en medio del mayor regocijo? No hay ni que anotarlo. Lo dábamos por descontado. Pero llega el momento, y el digno presidente del «Córdoba F. C.» don Antonio García Ruz, levanta su copa y tiene un sentido recuerdo para sus compañeros de junta, que le apoyaron en todo momento para conseguir el triunfo de su club.

Da después las gracias al señor presidente del «Sporting» por haber con su presencia honrado el acto, y a los señores socios del «Córdoba», que inmerecidamente lo elevaron al puesto de presidente del «Club», sin más méritos que el amor al deporte.

Dice que desearía una fácil dicción para expresar lo mucho que su corazón siente, pero, falto de oratoria, se conforma con levantar su copa y brindar por la prosperidad del «Club».

Una ovación cierra las últimas palabras del señor García Ruz, y nueva

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Gran Capitán, 19

Precios que rigen en la Sucursal de Córdoba:

	a Pesetas	215	tonelada
CEMENTO LAFARGE BLANCO		200	"
" LAFARGE GRIS.	"	145	"
" PULPO.	"	145	"
" IBERIA.	"	130	"
" RAPIDO	"	145	"
" CANGREJO	"	145	"
" EL LEON.	"	145	"
" LANDFORT	"	158	"

Para pedidos de importancia se hacen precios especiales

mente estalla al ponerse de pie el señor Ruiz de Castañeda, presidente del "Sporting", que dirige su autorizada voz a los allí congregados.

Hé aquí, en síntesis, el discurso del señor Castañeda:

Yo, dice, aceptando emocionado la invitación de vuestro presidente, voy a dirigiros cuatro palabras, no con la bella oratoria con que el señor García Ruiz tuvo a bien presentarme a ustedes, pero sí con la sinceridad con que hablaría un niño de pocos años desde su cuna, y con la autoridad que me da ser un viejo amante del deporte.

Estalla una ovación, y un socio del "Córdoba" pide que se escuche la oración del señor Ruiz de Castañeda, de pie.

Este da las gracias y dice: "Obedeciendo en primer lugar a vuestra invitación, al dirigiros mi palabra debo hacerlo bajo un punto de vista; este es teniendo un grato recuerdo para don José Aparicio, Juanito Sánchez, y "Escobita", a cuyo entusiasmo pro-deporte se debe, que en "Córdoba" haya hoy un buen número de amantes del foot-ball. Algunos, como ustedes, celebran ya el primer aniversario de su fundación. Expone en bellos párrafos la transcendencia de aquel acto y después dice:

Cuando el deporte brille en Córdoba en todo su esplendor, sobrarán presidentes que os congreguen para celebrar próximos aniversarios, en los que en lugar de estas copas de vino, habrá copas de champagne, pero es fácil no haya la fraternidad, el compa-

ñerismo, que en esta reunión, para la que tuve la honra de ser invitado, y el orgullo de poder ser uno de sus comensales". Palmas.

Visiblemente emocionado dedica un cariñoso recuerdo al "Sporting Club", por el póstumo homenaje rendido por aquella sociedad en memoria de su querido hijo (Q. E. P. D).

Para pagar esta deuda de gratitud, dice: "He hecho por el "Sporting", cuanto he podido, y laborar por el triunfo del "Sporting", es laborar por el triunfo de la Córdoba deportiva; por ello hoy, al levantar mi copa y brindar por lo que he conseguido, brindando por el Córdoba F. C. brindo por el "Sporting", brindo en una palabra por todo lo que en Córdoba sea en bien del foot-ball.

No he podido, dice, hacer un discurso elocuente, pero sí un discurso que haga por lo que vale el deporte en Córdoba, para que, cuando en años próximos nos reunamos, veamos a todos los congregados orgullosos de llamarse deportistas cordobeses.

Una ovación ensordece las últimas palabras del señor Ruiz de Castañeda.

Se levanta el vice-presidente del "Córdoba F. C.", y da a todos las gracias por su presencia en aquel acto, deseando que aquella comida íntima, sirva para armonizar la amistad de todos los equipos de Córdoba.

Termina pidiendo un equipo cordobés, que figure a la cabeza, en las filas de este gran deporte, hoy tan español.

Se aplaude largamente, y los asistentes al acto piden que hable Barragán.

Este en su deseo de complacerlos, pide al señor Castañeda que lo haga por él, y con la galanura que caracteriza a don Luis, accede dice:

Deben los cordobeses, todos, unirse fraternalmente en el deporte, y para ello hay que luchar, fuertes y honrados como cordobeses.

Apesar de lo que dice el Deportivo Alburgitano, hay que defender el deporte en Córdoba como hermanos; y hoy como es el Sporting el que tiene el privilegio por su antigüedad, por sus jugadores de ser "el gallito en el corral", hay que defenderlo cuando en el palenque luche con malagueños, sevillanos u otros cualesquiera. Después, entre nosotros, que existe toda clase de rivalidades, pero esas serán siempre precisas en el terreno de juego.

El Sporting, como hermano mayor, por privilegio casual, mientras sea la luz local alumbrará a los equipos hermanos, a fin de que cada uno brille en lo que pueda, existiendo esa noble y necesaria rivalidad de que os hablaba, pues no se puede concebir que se luche entre hermanos, sin otro móvil que el honor del triunfo, sin darse para ello del procedimiento innoble de que si fulano es el jugador que estorba, hay que quitarlo de enmedio.

Ahora que como entre cordobeses no debe existir lo que entre Caín y Abel, cuando éstos juegan los equipos forasteros, todos debemos ser unos, y la rivalidad de los Clubs debe desaparecer en ese momento.

Finalmente pide que los cordobeses todos nos unamos para llevar siempre

28 CASOS RAROS DE CÓRDOBA

la casa, y mientras que fueron, había venido de Castilla a Córdoba un hijo de un grande, a tomar consejo con el P. Avila sobre qué estado elegiría.

Y dando y tomando sobre esto, llegaron los dos sacerdotes, y dijéronle al oído que ya estaba alquilada la casa.

Holgóse el P. Avila, y rogóles que esperasen un poco.

El pobre caballero, deseoso de saber lo que se trataba, le rogó se le dijese, si se lo podía decir. El P. Avila contestó que sí, y que se holgaría saber uno de los casos extraños que en su tiempo había pasado.

Contóle todo el caso, y dijo el caballero: "Reverendísimo Padre, ya que no soy tan poderoso como esos principales, reciba Dios un cornadillo que quiero dar con gran voluntad y amor, y es que esa casa que está alquilada, la pagaré". Y así lo hizo. Al retorno de este cornado fué hacerle Dios un gran religioso en una religión donde entró.

—Verdaderamente, dice Colodro, estoy espantado como favoreció Dios un negocio que al principio pareció estar desahuciado de todo punto y de favor humano, que por divina providencia que la madre se descuidase del hijo que parió, que el Señor no descuidaría, sino que en el mayor aprieto acudiera, como acudió a esta señora. Mucho gustaría que me digáis el fin que tuvo este asunto.

—Yo os lo prometo, repondió Excusado. Dióse,

BIBLIOTECA DE LA VOZ

25

tuvo lugar, porque informados del M. Avila de la verdad, no sólo no acudieron a lo que les pedía, antes abominaban la demanda. Y así, con parecer del M. Avila, se le escribió una carta comedida.

Recibida la nueva, salió de Córdoba, y fingiendo que iba a un lugar, se fue a Granada, donde estaba el M. Avila, y, disfrazado, se fue a besar las manos al Arzobispo, que a la sazón era Don Pedro Guerrero, y muy hijo del M. Avila, a quien traía muchas veces a su casa. Y para mayor satisfacción lo aposentaba en una pieza contigua a su aposento de manera que, dándole dos golpes, bajaba al cuarto del Arzobispo.

Al fin, volviendo a nuestro cuento, besó las manos del Arzobispo, y comenzó a hacerle un gran cargo, diciendo que sólo por avisar a su señora de algunas cosas del Padre Avila, había venido desde Córdoba. — ¿Qué caso del M. Avila, porque es muy diferente de lo que se pensaba, y muy escandaloso en su vida, porque se entendía con una mujer, y la traía consigo desde Córdoba y la tenía en Granada; y otras cosas a este modo.

El Arzobispo quedó neutral, por ser la persona que lo decía tan calificada, agradeciéndolo mucho, y le prometió que de adelante andaría con más recato.

Despidióse y tomó el bordón, como tenía por costumbre y subió en su hora al aposento del Maestro, y con un sentimiento nunca visto, le comenzó a decir todo lo que le habían contado.

a Córdoba al triunfo que por su jerarquía le pertenece.

Hablan después los socios señores Reina y Yeovanety y piden se forme un equipo local que sea honra de Córdoba y figure a la cabeza de este deporte.

A continuación el señor Ruiz de Castañeda lee unas cuartillas de los socios don Pedro Luque y don Antonio Cruz, que sentimos no poder publicar por falta de espacio y que fueron justamente ovacionadas.

Y con vivas al "Córdoba F C" y a la "Córdoba Deportiva", se dió por terminado tan simpático acto.

Escobita.

Cultivo de cereales

Con la denominación de Cereales se conocen aquellas plantas de la familia de las Gramineas, cuyas semillas son susceptibles por trituración de transformarse en harina y emplearse en la alimentación y nutrición humana.

También se dice, de lo perteneciente a Ceres, diosa de la Mitología romana, hija de Saturno y de Opis, o de Cibele, que fué siempre venerada como diosa de la Agricultura, viajando durante mucho tiempo con Baco, dándole a conocer a los hombres y a la que se ofrecían las primicias de todos los frutos, siendo sus principales sobrenombres y atributos, alusivos a los campos de trigo y a su recolección.

Las fiestas cereales, o fiestas en honor de Ceres, fueron establecidas en

Roma, el año 493 antes de Jesucristo, erigiéndose para el culto de la diosa, en las cercanías del Circo Máximo, en el año 496, un templo cuyas sacerdotisas, sus rezos y hasta sus constructores fueron griegos; estas fiestas, que principalmente se verificaban para conmemorar la institución de la Agricultura, consistían, esencialmente, en una solemne procesión y en diversos juegos, entre los que destacaba el consistente en la caza de zorras, en cuyas colas llevaban atadas antorchas encendidas.

Las plantas denominadas cereales, se limitan en rigor al trigo, cebada, avena y centeno, pero por extensión se han asociado a ellas, el maíz, el arroz, el alpiste, el mijo, el sorgo, el alforfón y la cizaña; la importancia del cultivo de la mayoría de estas plantas, es enorme ya que desde los más remotos tiempos, constituyen por sus preciadas cualidades, la base de la alimentación humana; durante siglos pueden conservarse sin apariencia de alteración y prueba de ello es, el haberse encontrado cereales en subterráneos como los de Henulano, Pompeya y Gergovia antigua capital de los Arvernos (Galia) y en algunos hipogeos del antiguo Egipto, pero que a causa sin duda del largo tiempo transcurrido, habían perdido casi su facultad germinativa, pues aunque se ha observado que granos de trigo conservados durante un gran lapso de tiempo tuvieron un desarrollo inicial, no tardaron en descomponerse por completo; sin embargo, semillas de centeno de menos tiempo—unos 140

años—se han visto germinar y recorrer todo el ciclo vegetativo.

Opiniones autorizadas de todos los tiempos, hasta los más antiguos de la historia egipcia, convienen en que los cereales fueron descubiertos en Palestina y que cuando se tuvo conocimiento del cultivo de los mismos, los pueblos nómadas, dejaron de serlo, para convertirse en pueblos agrícolas. Gascender el origen del cultivo de los cereales a la época de la edad de plata y que en la edad del rengífero, fué conocido el centeno, habiéndose encontrado esculturas en cuernos de rengífero que representan espigas de este cereal, en la gruta de Lourdes y en los abrigos de Bruniquel; a causa de la deficiencia en las comunicaciones estuvo muy restringido en la antigüedad el comercio de cereales, excepción hecha de España, Egipto y Sicilia, que enviaban a Roma grandes cantidades de trigo, en concepto de tributo su mayor parte y que eran distribuidas entre el pueblo, gratuitamente.

Cada año se ha ido extendiendo más el cultivo de cereales, bien dedicando a él, como en Rusia, América y Australia tierras incultas, ya intensificando el de las tierras a ellos dedicadas, cultivándose en grandes extensiones de la Europa central, en el Sur y Este de la misma, como también en América, predomina el cultivo del trigo, en parte de Alemania, Inglaterra, Centro y Sur de Francia, comarcas del Sur del Danubio, Hungría, Cáucaso, Crimea, Asia

Escuchóle el Maestro con grande sosiego, y luego que acabó todo lo que tenía que decir, le tomó el M. Avila de la mano y se la puso sobre un balcón que sale a la Plaza de Bib-Rambla, y dijo:

—Si de V. Santidad se dijese otro tanto en esta plaza, ¿qué se le daría?

—A mí, nada, respondió el Arzobispo.

—Pues lo mismo, dijo el P. Avila, se me dá a mí.

Y por las señas que el Maestro dió, se conoció que era el pretendiente quien había dado tan falsos informes al Arzobispo.

—Espantado me habéis, dijo Colodro, de lo que acabáis de decir. ¡Y que pueda tanto una pasión que se pusiese ese caballero a tantos negocios, y últimamente a salir de su casa, y con engaño y pasión infamar a un hombre tan santo y de tanta reputación! ¿En qué paró este caso, que es cierto que dá gusto la tragedia, y según voy viendo ha de venir a parar en mucha honra de Dios?

—Esperad, dice Excusado, veréis en lo que paró. Por lo que se le dijo al Arzobispo de esta señora pidió que la quería ver. Venida a su presencia, le lastimó el corazón, y para que la compasión que de ella tuvo, no pareciese fingida, le prometió quinientos ducados por la vida de Doña María.

Dióle las gracias el P. Avila, y después de haber estado algún tiempo en Granada, y pareciéndole que Doña María estaba muy aprovechada en su arrepentimiento, quiso que se volviese a Córdoba

ba a vivir, para que se echase de ver cuán poderosa es la mano de Dios.

Y para animar a los caídos, y para espanto de los que sabían el caso y estaban escandalizados, pidió a Doña María si gustaba de volver a Córdoba.

Ella le respondió que de buena gana. Aderezóse el viaje, y fué a besar las manos al Arzobispo. La recibió benignamente, y le rogó encarecidamente la encomendase a Dios, que esperaba por su intersección, perdón de sus pecados, y pidiéndole que en cualquiera ocasión que se le ofreciese que le mandase, que lo haría con mucho gusto.

Salidos de Granada, se vinieron a Montilla, cuyos señores, siendo tan cristianos, no menos generosos que el Arzobispo, prometieronle otros quinientos ducados. La Condesa de Feria, luego que se le avisó, como era tan piadosa señora, echándose de ver que el caso pedía que se acudiese honradamente, prometió otros quinientos ducados.

Finalmente, otros señores principales se apuntaron otros quinientos ducados, de manera que Doña María juntó más de dos mil ducados para su plato.

Y así, fué de parecer el P. Avila, que se le alquilase una casa de las buenas que hubiese, y que tuviese dos escuderos y cuatro amas que la sirviesen y todo eso sin que ella lo supiese.

Envió dos de sus discípulos para que alquilaran

meor. Colonia del Cabo, Chile y Argentina.

En lo que respecta a España, hasta el tiempo antes de Agosto, solo se sacaba en la tierra, lo absolutamente necesario, pero incorporada al Imperio romano y en comunicación con todas sus provincias, se cultivaron principalmente el trigo y la cebada, hasta el punto en que, la abundancia de cereales hizo que se considerara a nuestra patria, como el granero de Roma, conservándose los granos, en pozos, hoyos y subterráneos, que solían recubrirse con una espesa capa de paja.

El cultivo de los cereales, puede hacerse en grande escala, en la mayoría de los climas y terrenos, pero aunque los cereales coinciden en la mayor parte de las diversas particularidades vegetativas, poseen distintas exigencias en cuanto a las condiciones climatológicas se refiere; así, mientras algunos necesitan para vegetar temperaturas de 12 a 16 grados, resistiéndose al descender a 6 u 8 grados, a otros les basta temperaturas de 5 o 6 grados, resistiendo hasta cierto número de grados bajo cero.

Todos ellos al geminar, si las condiciones les son favorables, pronto se desarrollan, pudiendo observarse que al aparecer la tercera y cuarta hojuelas, se forman nuevas raíces, al sacarse las que partían del grano, así como brotes o hijuelos en el tallo, dando lugar a lo que agrícolamente hablando se llama ahijar o matear propiedad notable que ninguna otra clase de plantas la tienen en tan gran escala.

Varios son los factores que hay necesidad de tener en cuenta, para un buen cultivo de cereales; el conocimiento exacto del clima y del suelo, la época de efectuar las diversas labores y siembras, el lugar de cada uno de ellos en la alternativa de cosechas, clase, cantidad y forma de distribución de materias fertilizantes, la elección de una buena semilla, cuidados culturales durante la vegetación, época y mejor manera de efectuar la recolección recta son otras tantas cuestiones de la mayor importancia y de cuyo detenido estudio, del que nos iremos ocupando, depende en gran parte el éxito.

Pueden formarse con los cereales, dos grandes agrupaciones, designándose los cereales de invierno a aquellos que recorren el ciclo vegetativo antes de

los grandes calores y cuya siembra se efectúa en Otoño, cultivándose en secano y cereales de estío a los que madurando después de la época de altas temperaturas, tienen necesidad de ser auxiliados con riegos y cuya siembra tiene lugar también en época distinta.

No son los cereales muy exigentes en suelo y clima, pero es indudable que han prosperar mejor en determinados terrenos y aplicando las consecuencias deducidas del estudio de los factores de que antes hicimos mención; la zona de los cereales es bastante extensa, pero pasados los 60 grado de latitud, suele faltar el calor necesario para granar; los terrenos a ellos dedicados deben tener la cohesión necesaria para retener la humedad indispensable, prefiriéndose por esto las tierras algo arcillosas, especialmente para el trigo y cebada, pues la avena y el centeno recorren antes su ciclo vegetativo, a más de resistir mejor la falta de humedad.

Las particularidades referentes al cultivo de cada cereal, hemos de ir las estudiando sucesivamente precedidas, aunque solo sea de una manera sucinta, de algunas nociones de Química y Microbiología agrícolas.

Francisco de P. Aguayo.

Ingeniero Director de la Granja Escuela de Peritos Agrícolas

Córdoba, abril del 1924.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 14 al 17 de Abril.

Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: a 3'37.—Terneras: 3'67.—3,67: Lanar y cabrio: 2'27.

Precios de cotización del día 15 de Abril hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'84 peseta. sin id., 4'96.—Ternera con hueso, 4'10.—id. sin id., 5'30.—Machos, 3.

NO TENEMOS

gastos de cobro ni escribientes, ni pérdidas por cuentas incobrables, pues solo vendemos al contado riguroso, lo que nos permite vender más barato que todas las casas del ramo. Librería Luque.

Las novedades de primavera y verano para señoras y niños se están recibiendo en EL METRO; los precios son de ocasión.

Lo dicen los inteligentes y aficionados

Para vino oloroso, sano,
de paladar exquisito, el

FINO PÉREZ

de Eugenio Pérez Pineda.
Lucena (Córdoba)

De venta en «Los Luises» y principales establecimientos.

PIANOLAS PIANOS AUTOPIANOS

Los mejores y más baratos

Las últimas novedades en
rollos de pianolas y auto-
pianos.

en la seguridad de que encontrará el gramófono, la pianola, el piano, o el instrumento que necesita para su negocio, para la casa o para la temporada de campo

Ventas a plazos: Claudio Marcelo, 13, (frente a «La Campana».)

Doña Francisquita-Los Gavilanes-El Dictador-Benamor

y las más bellas e inspiradas zarzuelas españolas pueden ser oídas en el hogar. Pida presupuesto y catálogo que recibirá completamente gratis, a

C. Martínez Rücker

Representante de la sucursal

PIAZZA HERMANOS EN CÓRDOBA

MODAS

La **CASA ABRAIN** invita a usted pase por su salón para enseñarle la extensa colección de vestidos modelos de París para la próxima temporada. Gran variedad y prontitud en los encargos.

CORDOBESSES:

Como en años anteriores, nuestra inimitable paisana

DORA LA CORDOBESITA

actuará desde el Sábado de Gloria en el **Salón Imperial de Sevilla**. Los que con su presencia honren la ciudad del Betis, ya saben donde pueden admirar el arte de la diosa gitana **Dora la Cordobesita**.

La Semana Santa en Córdoba

El Miserere.-Las procesiones.-El concurso de altares.-Varias notas

AL PASAR....

Altars de Jueves Santo

Visitar altares, es una costumbre de la que rara vez puede uno sustraerse en la noche del Jueves Santo. A fuerza de repetirla un año y otro año, acaba por convertirse en una tradición bella, grata y poco menos que obligada o de rigor...

La feliz iniciativa de nuestro Ayuntamiento estableciendo premios para aquellos altares más artísticamente exornados, bien merece un elogio entusiasta, ya que encarna el primer paso hacia una nueva era de resurrección o resurgimiento de tan simpática costumbre. La perspectiva del premio, anima y estimula la afición a levantar altares de todos los gustos y estilos, en empeñada y lógica competencia, que es la mejor prueba de que la bella tradición, no ha de morir nunca.

A diez y siete creemos que asciende el número de altares, que con epción a premio, han sido inscriptos este año; cifra que, sin ser exagerada, fundamenta sólidamente la suposición de que en años venideros ha de alcanzar dicha costumbre, su grado máximo de grandiosidad y esplendor...

**

Vamos a ocuparnos de un altar; del instalado en la casa número 8 de la calle Alfaro, sin que en nuestro ánimo influya poco ni mucho el fallo del jurado, que desconocemos en absoluto, ya que su publicación, seguramente coincidirá con la de estas líneas.

Nos lo elogiaron en el Gran Capitán y a verlo fuimos ¿por qué no decirlo? con la casi plena seguridad de encontrarnos ante un altar más, uno de tantos, atiborrado de luces, fanales, flores, figuras y cuadros... Por eso nuestra sorpresa fué grande, enorme.

Aquello no era un altar, de los que acostumbamos a ver en la noche del Jueves Santo. Era la obra sentida y fervorosa de un artista exquisito.

La ensoñadora y melancólica plaza de Capuchinos, con su aspecto solemne, inconfundible, único, trono maravilloso de ese Santo Cristo de los Desagravios, tan discutido ahora y tan amado siempre, había sido trasladada allí con precisión insuperable. La perspectiva, la luz suave, el color, todo en fin, aparecía expresado con magistral acierto. Ténues oleadas de incienso, las notas dulcísimas de un órgano y los cantos apagados de las monjas del Hospital de San Jacinto, era cuanto faltaba para que la ilusión de aquella "trasplatación" fantástica hubiese sido completa,

Pepe Fernández Márquez, puede estar orgulloso de este su triunfo sincero y unánime. La finalidad de la obra de arte, no es, no puede ser otra que conquistar la admiración de todo el que la contemple, sea inteligente, sea profano.

Y todo Córdoba (podemos emplear la frase sin hipérbole), todo Córdoba, sin distinción de clases ni categorías, ha desfilado ante ese altar, ofrendando su aplauso y su elogio al cordobés artista, todo corazón, que unido de fé y entusiasmo llevó a cabo tan bella obra..

J. Aeme.

Solemnidades religiosas

En la Catedral.—El Miserere

Como ya habíamos dicho en nuestras anteriores ediciones, el jueves, después de los cultos propios del día, en el Crucero de la Santa Iglesia Catedral, se interpretó a toda orquesta el Christus factus, a solo de bajo, que fué excelentemente interpretado por el sorchante de la parroquia del Sagrario don Rafael Rodríguez.

Seguidamente se cantó el Miserere en idéntica forma que en la noche del Miércoles Santo.

A estos actos religiosos asistieron numerosos fieles, que llenaban por completo las naves del templo.

En otras iglesias se verificaron actos análogos, pudiendo decirse que las fiestas de Semana Santa en nuestra capital se han celebrado con toda solemnidad.

La visita a los Sagrarios

Desde las primeras horas de la tarde del Jueves Santo comenzó la visita a los Sagrarios colocados en las parroquias, iglesias y conventos de nuestra capital.

Todas las calles estaban animadísimas, viéndose un buen mujerío, que ostentando la clásica mantilla, daba mayor realce a la solemnidad del día.

Visitaron los altares las fuerzas de la guarnición, constituidas en piquetes, los alumnos de diferentes colegios y centros de enseñanza, y los del Seminario Conciliar de San Pelagio.

La animación en las iglesias no cesó hasta las primeras horas de la madrugada.

Igual ocurrió en los altares particulares, y con respecto a este asunto, damos cuenta en párrafos aparte, ya que ello lo merece.

La procesión de San Cayetano

A la hora anunciada, salió del convento de San Cayetano la procesión, que recorrió el itinerario anunciado.

Todas las calles de la carrera estaban materialmente llenas de público, viéndose bellísimas mujeres.

La comitiva iba organizada en la forma siguiente:

Batidores a caballo de la guardia municipal, la cruz de dicha iglesia, numerosos fieles con cirios, la imagen de Nuestro Padre Jesús Caído, las bandas de cornetas y tambores del regimiento de la Reina, la hermandad de dicho convento con sus túnicas, la imagen de la Dolorosa; ambos pasos custodiados por varios números de la guardia civil, el preste y los diáconos, la representación del Ayuntamiento integrada por el teniente de alcalde don Manuel García de la Plaza y los concejales don Manuel Roses Pastor, don Juan Fernández de Mesa y don José Laguna Cubero, una sección de la guardia municipal y la banda de música del Ayuntamiento.

La procesión regresó a su iglesia cerca de las doce de la madrugada.

En todo el trayecto se cantaron numerosas saetas a las imágenes que iban en la procesión, y podemos decir, a juzgar por la animación que ha habido, que desde hace tiempo no se ha conocido igual para la Semana Santa en Córdoba.

El Santo Entierro

A la hora anunciada se ha verificado la procesión del Santo Entierro.

Merece párrafo aparte este acto, ya que la solemnidad con que se ha celebrado ayuda a que demos amplios informes a nuestros lectores.

Bien temprano, empezó la animación en las calles céntricas de la ciudad.

A las cuatro de la tarde la iglesia de los Dolores y la plaza que ostenta dicho nombre; estaban materialmente ocupadas por la muchedumbre que deseaba admirar a nuestra querida imagen, tributándole de esta manera un homenaje de admiración.

Cerca de las cinco y media comenzaron a llegar a la plaza de Séneca los pasos que, en unión de sus respectivas cofradías, habían de componer la procesión.

A las seis de la tarde desfilaba por la calle de Gondomar una compañía del regimiento de la Reina, con bandas de cornetas, tambores y música, ostentando traje de gala, y que al mando del capitán señor De Miguel, habían de constituir la escolta.

El desfile de estas fuerzas fué presenciado por numerosísimo público. La tropa se situó junto al edificio del colegio de Santa Victoria.

Ya a las seis y media puede decirse que estaba organizada la procesión en la forma designada al efecto.

Figuraba de preste el rector de la p...

troquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, don Juan Bautista Rubio, y como diáconos, los coadjutores de la citada iglesia.

A continuación iban las representaciones del Ejército, integradas por jefes y oficiales de Ingenieros, Estado Mayor, Retirados, Guardia civil, Caballería, Artillería e Infantería.

Representando al general gobernador civil, iba el coronel del Cuarto regimiento de Artillería pesada, don Juan Valderrama y Martínez.

A continuación iba el Ayuntamiento de Mazas, presidido por el alcalde don José Cruz Condal, e integrado por concejales de alcalde y concejales.

Señores don Pedro Barbudo y Suárez Varela, don Luis Junguito Carrión, el Conde de Portillo, don Agilio E. Fernández, don Antonio Jiménez de la Cruz, don Rafael Guerra Sánchez, don Juan José Pastor, don Miguel Rico.

Señores don Susbielas, don Eustasio Pérez Tejada, don Gregorio García Mateo, don José Pérez Millán, don Rafael Molina Abela, don Juan Fernández de Medina, don Enrique Álvarez Fernández, don Nicolás Guirao Barbudo, don José Laguna Cubero, don Alfonso Camacho González, don Daniel Aguilera Camacho y el secretario de la corporación, don José Carretero Serrano.

Después marchaba una sección de la Guardia de Seguridad, otra de los municipios, la banda de música del Ayuntamiento, y cerrando la comitiva, las fuerzas que constituyeron la escolta.

Casi todas las Hermandades que han figurado en la procesión, lucían sus túnicas nuevas.

La procesión recorrió el itinerario de costumbre y que publicamos oportunamente.

Frente al Instituto, se disolvió la procesión y las imágenes fueron retiradas a sus respectivas iglesias.

El concurso de altares.
En nuestro deseo de informar al público, con el celo y largueza a que le tenemos acostumbrado, en la noche del Jueves Santo, hemos recorrido uno por uno los diez y siete altares inscriptos en la oficina correspondiente del municipio, para optar a los precios establecidos para aquellos sagrarios que por su artística instalación, fueran acreedores a ellos.

Y qué vamos a decir de esos altares, que con excepción hemos admirado valiosas imágenes en miniatura, y profusión de luces y flores; algunos de ellos instalados en los patios más típicos de la ciudad, teniendo por telón el manto estrellado de la noche y rodeados de las más bellas flores de nuestros jardines.

Aunque estábamos atentamente invitados para acompañar a la comisión del Portillo, don Julio Baldomero Muñoz y los artistas insignes Julio y Enrique Romero de Torres y el señor Flores, habían de admirar todos los altares, cuyos dueños habían acudido al concurso abierto, hemos querido apartarnos de esa monotonía oficiosa, y so-

los, hemos sorprendido los pequeños sagrarios cuando más repletos se encontraban de gente del pueblo que devotamente contemplaban las saetas sentimentales y místicas.

Uno por uno y aún cuando no concediéndoles la extensión debida por razones fáciles de presumir, vamos a dar cuenta de los altares más típicos que hemos visitado y los que seguramente serán premiados por el jurado calificador.

El de la calle de Alfaro

Tal vez sea este altarito el más típico de todos y el más admirablemente dispuesto.

Es obra del famoso dibujante señor Fernández Márquez y en él se representa el Cristo de los Dolores hasta en sus más pequeños detalles.

Este sagrario típico está instalado en la casa número 1 de la calle de Alfaro, propiedad de don José Díz Navarro.

Cuando hemos llegado al mismo desfilan por él casi todos los concejales del Ayuntamiento juntos con el alcalde, los marqueses del Mérito y Santurce, numerosos aristócratas, el jurado calificador, que por cierto no ha podido ocultar su admiración y elogios por el acierto de los instaladores y, casi todo Córdoba.

Ante la imagen han postrado sus plantas, ramos de devotos y por todos se ha comentado el gusto artístico, la belleza imponderable de la obra y la sencillez y tonalidad suave del pequeño sagrario.

El dueño de la casa nos ha colmado de atenciones en nuestra visita, y nosotros, deferentes siempre, repetimos desde aquí el caluroso elogio que ya de palabra hubimos de hacer, por su acierto y buen gusto en la instalación del altar, seguramente el más visitado y el más artístico.

El de la Catedral

Desde tiempo inmemorial un afamado industrial del típico barrio de la Catedral, instala en su domicilio, calle Cardenal Herrero, un altar que todos los años es objeto de la veneración de los vecinos del populoso barrio.

Este industrial es don Manuel Criado Gómez, al que tuvimos el gusto de saludar felicitando por la instalación artística de las valiosas imágenes en miniatura que posee.

Hay en este altarito un Cristo de talla, de gran valor y mérito artístico y numerosas imágenes y cuadros de extraordinario mérito y antigüedad.

Completan el exorno, profusión de luces eléctricas y de cera y plantas y flores delicadas.

También ha sido elogiado este sagrario por el jurado calificador.

El de la calle de San Pablo

Este altarito está fuera de concurso porque su dueño no se enteró a tiempo de las bases para optar al mismo.

Se viene instalando desde hace infinidad de años y por él han desfilaro varias generaciones de cordobeses.

Este altar está en la casa número 31 de la calle de San Pablo, y es su dueño don Antonio Villalba.

Posee un Cristo atado a la columna en miniatura, de extraordinario valor y mérito artístico y una imagen de la Dolorosa, reciosa.

Completan el exorno unos cuadros antiquísimos de tema religioso, hechos por afamados pintores del siglo XVIII.

Este altar, cuando le hemos visitado, se encontraba abarrotado de público, como asimismo, todo el frente de la calle de San Pablo.

Una linda cordobesa, llamada Encarnación Campos González, cantó con voz potente varias saetas, llenas de fervor e inspiración. Tuvimos la suerte de escucharla, y hasta de poder elogi-

Salón Ramírez

Hoy sabado 19 reaparición de

AMALIA JAN-BAK

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz **Doctor Valley** se curan con las irrigaciones del

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTACIOS

COMERCIANTES:

Se realizan las existencias de mercería y paquetería del almacén de la calle de Librería, número 16.

Horas de tres a cinco de la tarde

giarla, ya que la morona bellisima hizo gala, en nuestro obsequio de sus potentes facultades de cantante maestra.

Es lástima que este altarito esté fuera de concurso, por que, de no ser así, a buen seguro que hubiera obtenido un premio en gracia al mérito artístico de las imágenes que posee.

El de la calle de Enmedio

En el famoso barrio del Alcázar Viejo y en la calle típica y modesta llamada de Enmedio, ha instalado un soberbio altar que ha llamado poderosamente la atención, la vecina Josefa Pedraza Reyes.

En él estuvimos a primera hora de la noche, cuando la vecindad toda desfilaba devota y admirada.

Este altarito es un alarde de buen gusto y en él se admiran imágenes en miniatura de gran valor y mérito artístico.

Seguramente será uno de los premiados.

Otros altares

Habían instalado altares con mayor o menor modestia doña Rafaela Menjibar en su domicilio, calle Moriscos número 20.

Francisca Córdoba y demás vecinos de la casa números 21 y 23 de la calle Montero.

Doña Tomasa Arenas, en el Hotel España y Francia, y al que por no dar mayor amplitud a esta información no le otorgamos el debido elogio. Baste decir que es uno de los más lujosos que se han expuesto al público.

Otro de don Antonio Santiago en la Puerta del Rincón.

Varios altares más, cuyos méritos artísticos reseña el jurado calificador.

Informe del jurado

El jurado, teniendo en cuenta el número de monumentos erigidos y la cantidad donada por el Ayuntamiento, acordó por absoluta unanimidad, dividir en tres premios de cien pesetas y cuatro de cincuenta, las quinientas ofrecidas por el Municipio.

Los siete premios de referencia fueron adjudicados a los siguientes altares, por el orden que se indican:

Primer premio de cien pesetas, al altar instalado en la calle de Enmedio, número 6, propiedad de don Fernando Espejo Moreno; segundo premio de igual suma, al instalado por doña Tomasa Arenas, en el Gran Capitán, números 2 y 4; y tercer premio de la expresada cantidad, al monumento erigido por doña María Salamanca, en la calle de Buen Pastor, 17.

Premios de 50 pesetas cada uno, a los altares levantados en la calle Cardenal Herrero número 2, propiedad de doña María Rueda Jiménez; Cardenal Herrero número 28, de don Manuel Criagómez; Arroyo de San Lorenzo, de doña Rafaela Gil, y Mayor de Santa Marina, 18 y 20.

Habiendo otros altares merecedores de estímulo y no contando el Jurado con más premios en metálico, el presidente señor conde de Portillo, institu-

yó cuatro premios de 25 pesetas cada uno, que fueron adjudicados a los monumentos siguientes: al de doña Ana Cape Martínez, instalado en la plaza de San Agustín, sin número; doña Manuela Torres, en la calleja de Alcántara, número 3; don Ramón Delgado, Santa Marina, 24, y don Manuel Peña, Emilio Castelar, 32.

El director de "Patria Chica" también instituyó dos premios de veinte y cinco pesetas cada uno que el Jurado adjudicó a doña María Jesús Mejías, Alfaro 35; y al altar instalado en la calle de Moriscos, no presentado al concurso, pero que por su mística sencillez y el típico ambiente en que los adorantes se hallaban, el Jurado estimó digno de premio.

Finalmente y descontada la necesidad de conceder el primer premio al monumento erigido por don José Diz Navarro en su casa de la calle de Alfaro, número 8, los ilustres artistas señores Romero de Torres (don Julio) y don Antonio Flores, restaurador de la Mezquita, instituyeron un premio de 250 pesetas que le fué adjudicado al altar de referencia, representativo, con una fidelidad asombrosa, de la célebre Plaza de los Dolores, y que por salirse de los moldes corrientes y marcar nuevas orientaciones artísticas en esta clase de monumentos, los señores del Jurado consideraron digno de la especial mención que se le ha hecho.

Los reunidos celebraron el éxito de este primer certamen y tuvieron frases de justiciero elogio para el pueblo cordobés que parece dispuesto a reverdecer sus tradiciones, prestando la atención debida a este resurgir de sus cosas típicas, consustanciales con su carácter de suprema ingenuidad.

Como EL METRO no hay quien venda las telas blancas, géneros de punto, ropa blanca confeccionada, camisería, corbatería, guardapolvos y trajes de dril.

LOCALES

Se encuentra entre nosotros nuestro buen amigo don Luis Viana Rodríguez, aventajado alumno de Farmacia de la facultad de Granada.

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la señora doña Concepción López González, digna esposa de nuestro buen amigo don Juan Laguna Recio.

Ha fallecido en esta capital la bellísima señorita María de la Concepción Ortiz Clot, víctima de traidora enfermedad.

La finada, modelo de virtudes por su laboriosidad y excelentes prendas personales, se había captado la estimación de sus numerosas amistades.

El funeral por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar hoy a las cuatro en la iglesia auxiliar de Santa Ana.

A su desconsolado padre, don Antonio Ortiz enviamos la expresión de nuestro pésame.

Hemos tenido el gusto de saludar a don Adolfo Weber, depositario y representante general en España de los renombrados productos alemanes estereoscópicos Heidoreop y papeles fotográficos Wellington.

Anoche en el tren expreso ascendente pasó para Madrid el marqués de la Guardia.

Se halla en Madrid con motivo de cambiarse el próximo domingo seis tomos de su propiedad en aquella plaza, el acreditado ganadero don Florentino Sotomayor Moreno. Por tal causa anoche en el tren expreso marcharon a la Corte los hijos de dicho señor don Francisco y don Enrique.

Anoche pasó por Córdoba con dirección a Madrid, la señora duquesa viuda de Mauro.

R. I. † P. A.

LA SEÑORITA

Doña María de la Concepción Ortiz Clot

Ha fallecido el día 18 del corriente, a las diez de la mañana, confortada con los auxilios espirituales

Su desconsolado padre don Antonio Ortiz González; abuela paterna doña Concepción González Serrano; hermanos doña Encarnación, don Antonio, don José y don Rafael; tíos, tíos políticos, primos, primos políticos y demás parientes de la finada, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la iglesia de Santa Ana hoy a las cinco de la tarde, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

El asesinato de los ambulantes de Correos

Continúan las diligencias judiciales.

A pesar de las festividades de estos días, el digno juez de instrucción del distrito de la Izquierda, don Eduardo Iglesias Portal, no ha dejado de actuar en lo que se refiere al importante asunto del asesinato de los señores Lozano y Ors.

Continúa el juez sus investigaciones, pero del resultado de éstas, dada la natural reserva, nada sabemos en concreto y por ser muy aventurado el hacer suposiciones, nos limitamos a publicar lo que conocemos.

El juzgado estuvo en la tarde del jueves actuando en estación central.

Se dice que ha sido precintado nuevamente el vagón donde tuvieron lugar los hechos. Este se halla ya completamente desalojado.

Continúanse las diligencias de una manera muy activa, como lo demuestra el hecho de que los pliegos que se han escrito, forman un tomo voluminoso.

Ayer nuevamente compareció ante el señor Iglesias el expulsado de Correos Julio Casilda González, que nuevamente pasó a la Comisaría, después de sostener un careo con una persona que conoce.

Se esperan otros detalles interesantes.

Sabemos que se han practicado nuevas detenciones y que por el juzgado se ha requerido a un fotógrafo de esta capital para que fotografíe a un detenido.

Hoy por la mañana, el juzgado ha de practicar una nueva diligencia. A ésta asistirán parte del personal de la Compañía ferroviaria y el inspector del movimiento, don Enrique Teba.

Trátase de hacer uno o dos disparos dentro del coche de correos, para ver el sonido que la pistola Star se oye al ser delatada.

Ignoramos la forma en que se practicará esta diligencia, si con el tren parado o en marcha.

No tenemos más noticias de este triste suceso, ni se confirma la detención de los autores de la muerte de los señores Ors y Lozano.

Tan pronto como haya algo sobre este hecho, lo comunicaremos a nuestros lectores.

Sucesos y denuncias

Antonio pierde el reloj y la cadena.

En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado Antonio Tirado Muñoz, que habita en la casa número 1 de la calle Pedro López, dando cuenta de que cuando estaba presenciando el paso de las procesiones, se le ha extraviado el reloj y la cadena, valorado todo en unas treinta y ocho pesetas.

¿A quién se le ocurre ir a una procesión con reloj!

Malos tratos

Pedro Gómez Hidalgo, denuncia a Pedro Sánchez, por malos tratos.

Por igual causa Inés Sánchez, denuncia a Rafael Sánchez Jiménez.

Accidente

En la plaza de las tendillas, fue víctima de un accidente Rafaela Espino Alfaya, que tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro, calificando su estado de leve.

Enrique Carmona

Almacenista e Importador de Cafés.

Caramelos, galletas.

Reyes Católicos, núm. 7, duplicado.

CORDOBA

SE VENDEN

las estanterías y mostradores del comercio que fué de Benigno Navarro Pérez.

Darán razón Ebanistería "La Cordobesa", Duque Hornachuelos, número, 6.

Emilio Páez y Páez

Harina, Cereales y Salvados

San Fernando, 31 y Toril, 4

El paro forzoso en la Gran Bretaña

La crisis del paro forzoso que reina en la Gran Bretaña, sigue presentando el mismo carácter agudo, y aunque la situación ha mejorado ligeramente, se calculaba en un 9,7 por 100 el promedio de los obreros parados en diciembre del año pasado.

Anteriormente, durante las crisis del trabajo ocurridas desde 1900, los términos medios anuales fueron de 1,6 por 100 en 1904 y de un 7,8 por 100 en 1908. Por consiguiente, la cifra de 9,7 por 100 revela un estado de gravedad. Según un artículo publicado en las "Informations Sociales", revista semanal de la oficina internacional del Trabajo, durante los cuatro primeros meses del año, registróse una sensible mejora en la situación.

Siendo el promedio de parados en Diciembre de 1922 de un 14 por 100, descendió al 11,3 por 100 en Abril de 1923. En Agosto y Septiembre, el porcentaje era todavía de 11,4 y 11,3 por 100, pero al terminar el año mejoró nuevamente la situación.

Si EL METRO no existiera sería preciso crearlo, porque resuelve en Córdoba un problema económico y una necesidad.

Sin rival

Anís Machaquito
Reyes Rute

SANTA ISABEL

FABRICA DE TAPONES DE CORCHO
de Tomás Pérez

Ronda del Marrubial, Córdoba.—Se vende corcho para colmenas.

Pregunte donde quiera

y si el preguntado es persona de capacidad, tendrá que asegurarle que los mejores trajes y los más baratos los vende la casa de Herro desde 9 a 150 pesetas.

Pedro López e Hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Sotomayor, S. A.-- Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

TEJADA Y GARCÍA

Coloniales por mayor.—Almacenes y escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—Córdoba

Visita EL METRO que vende sus artículos a precios bajos y no hay quien pueda igualarle en precios y surtido.

EL DR. CABALLERO
MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito en la calle de Gondomar, 3, principal, a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás).

Información telefónica

Ultimas noticias relacionadas con la tragedia del expreso de Andalucía; las pistas que se miraban con mayor expectación, han perdido su interés; la policía trabaja incesantemente; detención de Otilia, la mujer rubia; el joven rubio, el chófer y otros detenidos; un extranjero y dos bellas mujeres que se quitan de enmedio; cada día aparece el suceso más envuelto en el misterio de nuevas pistas.---El Viernes Santo en Palacio.---Diez indultos de la última pena.---Otras noticias de interés.

("De la Agencia Febus") De Madrid

Madrid 19, de la 1 a las 4 m.

Cátedra vacante

La "Gaceta" ha publicado un anuncio de concurso de una cátedra de agricultura vacante en el Instituto de Caba, que ha de cubrirse por traslado.

La tragedia del expreso de Andalucía.--Las pistas no han conducido todavía al esclarecimiento del crimen

A mediodía de hoy dijo el director general de Seguridad a los periodistas, que se siguen las pistas ya conocidas de los supuestos autores del trágico crimen y robo del expreso de Andalucía.

Agregó que los trabajos no avanzaban en sentido realmente favorable. Algunas de las pistas seguidas con ahínco, han tenido que abandonarse por no resultar verosímiles.

Libertad de un detenido

Francisco Samper, sobre quién recaerón sospechas y que fué detenido, ha sido puesto en libertad por no concurrir circunstancias, mediante las cuales puede considerársele como culpable.

El jovencito rubio.--Una recomendación a favor y otra en contra.--La policía trabaja.--El pollo se ha esfumado

El director general de Seguridad ha celebrado una reunión con el comisario jefe de Policía y el comisario de la Brigada especial, para cambiar impresiones acerca de la marcha de las pesquisas que se siguen activamente para conseguir el descubrimiento de los autores del horrendo crimen del expreso de Andalucía.

El comisario de policía, señor Fenoll, dió cuenta de unos extremos interesantísimos relacionados con estas investigaciones, a los que se concede importancia.

Durante todo el día de hoy ha estado en movimiento la policía.

En la jefatura se notaba inusitada actividad.

Todavía se sigue en Madrid la pista del joven rubio.

Sábase que éste llevaba una carta de recomendación para una casa de huéspedes establecida en el distrito del Centro, recomendando a la dueña de la hospedería, que lo admitiese.

Más tarde, esta señora, recibió otra carta de la misma persona recomendante, aconsejándole que no recibiera al huésped, por tratarse de persona poco recomendable.

En vista de ello, el jovencito rubio fué despedido de la casa de huéspedes, y desde entonces se ha perdido su pista.

Otilia, la bella mujer rubia

Hablando estos días con personas de la amistad del funcionario de Correos don Angel Ors, una de las víctimas del horroroso crimen del expreso de Andalucía, facilitaron aquellos, sucintos detalles de las relaciones del infortunado Ors, con la joven rubia.

La policía, que buscaba activamente a esta mujer, siguió su pista incansablemente.

Se trata de una mujer de extraordi-

naria belleza, llamada Otilia, que conoció el señor Ors, en el Molinero, y la que llegó a prendarse rendidamente.

El señor Ors, le había tomado bastante afecto, habiendo confesado a sus amigos, que esa mujer había seguido enamorarlo.

En distintas ocasiones se les ha visto pasear juntos por distintos lugares de Madrid.

Un día, hace pocos, dijo el Sr. Ors la criada de la mujer rubia, que tenía propósitos de alquilar un pisito, para llevarse a él, comprometida, a Otilia a quien había tomado verdadero afecto.

Detención de Otilia.--No aparece culpable, es libertada

La policía practicó la detención de Otilia, la mujer rubia, que tan noveladamente se ha mencionado estos días por ser persona de la íntima amistad del infortunado funcionario de Correos señor Ors, asesinado en el expreso de Andalucía.

Otilia declaró que, en efecto, conoció a Angel Ors, y que varias veces había salido de paseo en su compañía, yendo a cafés, teatros y otros sitios públicos. Que sus relaciones con el difunto eran sencillamente amistosas.

Dijo que el mismo día en que se

Hierros y Aceros

CARBON para fragua primera calidad a pesetas quintal

Maquinaria Agrícola

Ferretería y herramientas

Oxígeno para soldadura autógena

Muelles para carruajes

Papel de fumar "Nikola,"

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8

de servicio el señor Ors, había estado paseando con él por el Retiro.

Dijo que antes estuvo también en un café de la calle de Alcalá, donde suelen concurrir mujeres galantes. Se despidió de Ors como de costumbre y nada más.

La policía practicó un registro en el domicilio de la detenida, dando esta diligencia un resultado negativo.

En vista de ello, Otilia ha sido hoy puesta en libertad.

Otros trabajos de la policía

La policía ha sometido a interrogatorio a otras dos amigas del señor Ors, sin que estas diligencias arrojen luz sobre el crimen que se trata de descubrir.

Se han practicado diversos registros en casas de los barrios bajos, donde habitan gentes de dudosa conducta.

Por la noche se practicaron nuevas detenciones de individuos, que más tarde fueron puestos en libertad, por no recaer contra ellos ninguna responsabilidad.

Pesquisas de la policía.--Un italiano que resulta griego, y dos bellas mujeres cosmopolitas

Se ha ordenado la detención de un extranjero, dos criadas y dos mujeres, que vivían juntamente en concepto de huéspedes.

El extranjero en cuestión parecía italiano, por su acento, y como tal era considerado, aunque en realidad es de nacionalidad griega.

El extranjero ha desaparecido, y hoy ha recibido una carta suya la portera de la casa donde residía, explicándole que por cuestiones de gran interés suyo y de urgencia, había tenido que ausentarse por unos días.

En dicha carta da instrucciones a unos porteros de una casa, de los barrios bajos para que recojan unos encargos.

Con relación a la vida que ha llevado en Madrid este señor forastero, se sabe que cultivaba las relaciones galantes, frecuentando los "cabarets" de esparcimiento. Especialmente concurría al "Maxim" y al "Barcelona".

Tenía muchas relaciones entre la gente del mundo galante.

Antes de desaparecer de Madrid había dicho a algunos amigos que tenía que marchar a Barcelona para evacuar unos asuntos.

La policía ha efectuado varias diligencias para averiguar el paradero de este individuo y de las dos mujeres que lo acompañaban, creyéndose que partieron para Barcelona, donde los busca la policía.

Las dos mujeres que acompañan al extranjero sospechoso son dos damitas jóvenes de "factura" cosmopolita.

Se ignora a cuanto asciende la cantidad robada

La Dirección general de Seguridad anunció esta tarde que no era posible decir fijamente la cantidad a que asciende lo robado en el expreso de Andalucía.

El Inspector del Cuerpo de Correos, que estuvo en Córdoba inspeccionando el coche correos y luego ha proseguido sus investigaciones en esta Central, ha continuado luego coordinando sus notas y datos a fin de poder concretar la cantidad robada.

Antecedentes de Francisco Sampero

Hoy se han recibido los antecedentes de Francisco Sampero, quien estuvo preso en la cárcel de Granada, por estafa.

Carmelita Atienza no consiente que la registren

Se ha practicado la detención de una linda joven llamada Carmelita Atienza.

La policía consideró preciso efectuar un registro en su domicilio.

Carmelita, que no está acostumbrada a que le revuelvan sus cosas, promovió, con este motivo, un fenomenal escándalo, insultando a los agentes.

La detenida ha ingresado en los calabozos de la comisaría de guardia.

El chófer continuará detenido

Se afirma que el chófer detenido iba a ser hoy puesto en libertad; pero, más tarde, por el giro que han tomado los acontecimientos, se ha cambiado de parecer, acordándose retenerle detenido, en espera de nuevas diligencias.

Gratis pueden obtenerse relojes, plumas stilográficas, Lapiceros automáticos, Petacas, etc., etc., mediante canje desde doscientas a mil tapas de los libritos y estuches de "NIKOLA" y "CLASICO". Oportunamente se anunciarán los domicilios donde tendrá lugar el canje.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.--Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número.

Teléfono, 645.—Córdoba

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Gran Capitán, 19

Precios que rigen en la Sucursal de Córdoba:

Fábricas de mosaicos y losetas de cemento

Losetas lisas de 20 X 20 en los colores gris, rojo y negro, Pesetas 6'25 el metro cuadrado.
Losetas blancas de 20 X 20 a Pesetas 7 el metro cuadrado.
Losetas para aceras, variados dibujos, desde Pesetas 7 el metro cuadrado.
Losetas de dibujos desde Pesetas 7'50 el metro cuadrado.

CASA CENTRAL EN SEVILLA

La festividad del día.-En Palacio

Con motivo de la festividad del día, en Palacio ha habido capilla pública, viéndose muy concurrida.

Las galerías de Palacio estaban adornadas para el paso de la procesión.

En esta abrían la marcha los criados de Palacio, grandes de casa y boca, Grandes de España, siguiendo los reyes, palatinos, aristócratas y personalidades.

El Limosnero mayor don Mariano González, presentó a Su Majestad en una bandeja de plata con las formalidades de ritual, los expedientes de indulto.

El Rey cambió las cintas negras por otras blancas, diciendo: "Que Dios me perdone como yo perdono a ellos", palabras de ritual.

Los indultados son diez.

Los reos de muerte favorecidos por la regia prerrogativa del indulto, son los siguientes:

Nicanor Pérez Soler, condenado por la Audiencia de Zaragoza, por homicidio y violación.

Juan López Heredia, de 39 años, soltero, jornalero, natural de Lora del Río, condenado a muerte por la Audiencia de Sevilla, por robo y homicidio.

José María Heredia Ramos, de 26 años, condenado a muerte por la Audiencia de Salamanca, por asesinato.

Pablo Méndez García, de 45 años, casado, condenado por la Audiencia de Pamplona, por homicidio.

Vicente García Duces, de 62 años, casado, jornalero, condenado por la Audiencia de Zaragoza, por parricidio.

José Martín Pérez, de 39 años, natural de Barlovento y condenado a muerte por la audiencia de Santa Cruz de Tenerife, por asesinato.

Gumersindo Losada, de 39 años, condenado a la pena de muerte por la audiencia de Orense, por asesinato de su amante.

Francisca Andrés Uguajo de 26 años, viuda, condenada a muerte por la misma Audiencia y por igual delito.

Paulino Moreno García, de 38 años, natural de Casas Valdeterres, y condenado por la Audiencia de Madrid por asesinato.

El carabinero Francisco Rodríguez, condenado a muerte por haber matado a un compañero suyo en actos de servicio, y cuya causa fué vista por el Supremo, ratificándose la sentencia.

Lo que dicen los amigos de Ors

En la Dirección general de Seguridad han comparecido varios amigos de Ors, aclarando algunos detalles de la vida de éste que por referencias anteriores aparecían confusos.

Aclarados dichos extremos, los amigos del señor Ors facilitaron otros datos ciertos de su vida que darán lugar a nuevas investigaciones de la policía.

Otros cultos del día

En la iglesia de las Comendadoras, en la de Calatravas y en otras iglesias y capillas de esta corte, se celebraron, con la solemnidad acostumbrada, los divinos oficios del día.

La procesión en Palacio

Después de los oficios celebrados en la capilla de Palacio, los Reyes asistieron a la procesión celebrada en Palacio, siguiéndola en unión de la comitiva, por las galerías.

La Reina Cristina y sus damas presenciaron la procesión desde uno de los balcones.

Después los reyes y demás familia regia se retiraron a sus habitaciones.

La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

Juan Rufo, número 16.-Córdoba

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

(Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Ungüento Cadum

para las Ulceras y Lastimaduras

El Ungüento Cadum ha demostrado ser un gran remedio para millares de personas que han estado sufriendo durante años de enfermedades tan molestas como de tan mal aspecto para la piel. Las lastimaduras, erupciones y otros padecimientos angustiosos ceden prontamente a sus propiedades curativas tan maravillosas. Es distinto a cualquier otro remedio y puede usarse con toda confianza. Hace cesar al instante la picazón y cicatriza en seguida el eczema, acné (barros), granos, forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, almechras, comezón, sarna, heridas, arañazos, cortaduras, lastimaduras, postemillas, escaldadura, costras, sarpullido.

"LA PERLA,"

Gran Confitería Pastelería y Café.- Teléfono números 42 y 4

Extenso surtido en artículos propios para los días de cuaresma.

Las empanadas de pescada y salmón que elabora esta casa, es de lo más fino y de exquisito paladar.

Dr. R. de Villa-Zevallos y Lara

Cirujano general y especialista de enfermedades del aparato Génito Urinario Procedente de los hospitales

Nécker y Lariboisier

Miembro de la Sociedad de Cirujanos de París

CONSULTA DE 2 a 5

Avenida de Canalejas (por la Victoria, 9)

Importante

Si desea usted ahorrar dinero, antes de hacer sus compras visite el taller colectivo de la Sociedad de Ebanistas y Serradores. Muebles de todas clases. Esmaltado de construcción

SANTA MARTA, 6.-CORDOBA

GRAN TEATRO.-

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto.

Funciones para hoy Sábado de Gloria 19 de Abril 1924

A las seis y media de la tarde.--Cinematógrafo.--Estreno sensacional de la primera y segunda parte del primer capítulo de la grandiosa película en siete capítulos, de cuatro partes cada uno, «El doctor Mabuse o la Tragedia del juego».--Estreno de la «Gran Revista Pathé, 744».--La comedia en dos partes, «Periquete bonito».

A las nueve y media de la noche.--El mismo programa de películas.--Dos importantes debuts: «Alessandra», notabilísima bailarina.--«Luisita Esteso», resaca, aplaudida cancionista.--Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones

SALÓN RAMÍREZ.--

Función para hoy sábado 19 de Abril de 1924.

A las nueve y media de la noche.--Estreno de la chistosísima comedia en dos partes «Tomasín en su dulce hogar».--Estreno de la interesante película en cinco partes «Paz en la Aldea».--Reaparición de la eminente canzonetista AMALIA JAN-SAL



De venta en farmacias

EL MEJOR
ANTIBLENORRÁGICO

20 AÑOS

DE ÉXITO CRECIENTE:

EXIJASE EL EMBALAJE

ORIGINAL DE LA CASA

RIEDEL

ENVASE COLORES NACIO-
NALES, CORDÓN PRECIN-
TO. REGISTRADO EN

SANIDAD, ETC., ETC.

VELAS PARA LOS ALTARES

COLOR GRANA NOVEDAD A PESETAS 2,50 KILO

Almacenes de Manuel Casanova -

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Courset Français.—Se hacen corsés a medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92, Córdoba.

Sidrachampan.—Se siguen expidiendo, a precios de propaganda las excelentes marcas «Elcano» y «Osasuna», a 2,10 y «Faja Azul», a 1,85, garantizando su buena calidad. Se sirven a domicilio y facturan por cajas de 12 botellas. Pozo.—Replaza 1. Teléfono 100

Clases Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7, Córdoba.

Telegrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7, Córdoba.

Se venden dos calderas para molino aceitero, recién construídas y con calentador. Darán razón en la administración de este periódico.

Arrendamiento se hace desde el día de hoy un local propio para industria o para talleres independientes con sus viviendas, con gran altura de techos, cubiertos de teja plana en la calle Doce de Octubre. Para tratar en la misma o en la calle M... Cristina s/n número, 2.º, de noche, de una a tres.

Los figurines para la próxima temporada se han recibido en la Librería Luque. Hay álbums para señoras, niños rosas blancas y labores. Precios baratísimos.

El nuevo dueño del ventorrillo... pondrá por la Choza del Cojo, pone en conocimiento del público que tendrá abierto las horas reglamentarias durante la noche, desde el día 15 de Mayo en adelante.

Accidentes.—Asegurad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad Civil sobre automóviles y coches. Seguros, contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Conrotte y Barbero, Plaza del Angel, 8. (San Hipólito). Córdoba.

Saetas cantadas por la Pastora Imperio, Niña de los Peines, Teresa España, Emilia Benito, Niña de la Alfalfa, Cojo de Málaga, Centeno, Mochuelo y Niña de los Lobitos, en discos de gramófono.—Venta, Claudio Marcelo 13. Almacén de música (frente a la Campana), Córdoba.

Ladrillo tamaño corriente, hecho a máquina, a 7 pesetas el 100, sobre vagón Córdoba. Para pedidos, Domingo Muñoz, 4, Córdoba.

Antonio Franco, pintor, Zamorano, número 6. Córdoba.

Visite usted el muestrario Tilfanny, seguro de que en él encontrará la bicicleta económica y de marca acreditada que le conviene. Local de ventas: Almacén de Música y Pianos, Claudio Marcelo, 13. Córdoba.

Anuncios en la Plaza de Toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina y de cine y varietés.

Preparación de alumnos de Física, Química, Historia natural por Miguel Jerez. Farmacéutico Militar. Barroso, 11.

Vendo casa-hotelito «Los Angeles», en la carretera de Trassierra, muy cercana a la capital, como para vivir en el campo y en la población, con jardín, hermosa azotea, garage y luz eléctrica.—Darán razón Esterería de A. Candelas, en las Tendillas. No se admiten corredores.

Fonda «La Provinciana» de José Morón, Plaza de San Felipe, 7, sitio céntrico, próximo al Gran Capitán, habitaciones ventiladas e higiénicas, luz eléctrica. Servicio esmerado y económico.

Julio César, Fotógrafo, San Pablo, 2. Gran rebaja de precios en retratos de primera Comunión; carnets para kilométricos.—Somatén y otras sociedades,

Droguería Jerezana
Especialidad en pinturas, barnices y drogas para la industria.
Espartería, 4.-Córdoba

HOTEL SUIZO
Tarifa, 6 (en la Campana)
SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa desde 9 pesetas.—Recién trasladado. Cuenta el establecimiento con Restaurant.
Servicio de autos a todos los trenes.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos
Sevilla 16, principal, de dos a cinco

¡Qué revolución! ¡Qué escándalo!
muy pronto se armará
con dos mil sombreros de paja
en la Cuesta de Luján.

Con fecha 12, en mi finca he cojido un becerro que está en mi poder; el que sea su dueño, puede recogerlo en la Fundación de bismuto, frente a la Estación de Cercadilla,

Labradores.—Suero de leche, propio para alimento de gallinas, cerdos y otros animales, se vende a cinco céntimos litro en San Felipe, 3.

Se vende camioneta «Ford» en perfecto estado y a toda prueba. Razón Juarado Aguilar, 9.

Carbon de encina, se desea comprar por vagones enteros. Dirijan ofertas a Almacén de Carbones de San Antonio, Plaza España.

Si tienes un resfriado
muy pertinaz y con tos,
es para sudar amigo
el Sello Santo el mejor.

Se sirve verde velado, limpio, a domicilio a 1,50 quintal y en el corte a 1,25. Avisos: Sánchez Peña, 4.

Ford.—Sedan, en perfecto estado y a toda prueba, se vende. Darán razón en el taller mecánico «El Motor», Carrera del Pretorio, letra L.

Se arrienda un local propio para almacén o encerrar camión, frente a los muelles del Ferrocarril. Carrera del Pretorio sin número. Casa de la señora viuda de Montijano, donde darán razón.

Se vende automóvil marca Dodge, seminuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoje. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta. Córdoba.

Diego Ruiz. «La sombrerería de moda». Siempre grandes novedades. Calle de María Cristina.

Almoneda.—Se hace de varios muebles, efectos de casa y plantas. Saravias 5, de tres a cinco.

LA VOZ

¡Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

Telegráfica y Telefónica

de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.--Teléfono 235.

CORDOBA